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Atlético terá toda a 
delegação em São Paulo 
para jogo contra o 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Secretaria Municipal de Educação (SME) da 
Prefeitura de Montes Claros realizou no auditório 
da Escola Técnica, uma formação para os profes-
sores de Apoio Pedagógico, supervisores de Ensi-
no e diretores das Unidades Municipais, a fim de 
orientar o trabalho com a Literatura nas escolas.  
O evento, promovido em parceria com o projeto 
“Montes Claros na Trilha da Leitura”, contou com 
esclarecimentos e orientações da secretária mu-
nicipal de Educação, Rejane Veloso, e da diretora 
técnico-pedagógica da SME, Elisângela Mesquita 
Silva.

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) já rece-
beu sete pedidos de registros de candidaturas 
à Presidência da República. Os pedidos estão 
sendo protocolados desde a semana passada, 
após a aprovação dos nomes dos candidatos 
nas convenções partidárias. A formalidade é 
necessária para que a Justiça Eleitoral possa 
verificar se os candidatos têm alguma restrição 
legal e não podem concorrer às eleições de 
outubro.

Senado analisa projetos 
da pauta feminina nessa 
quarta-feira
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Prefeitura de 
Pirapora investe no
Fortalecimento das 
Aprendizagens

Santa Casa Montes Claros e Correios se 
unem em campanha de arrecadação

VINICIOS SANTOS

TSE recebe sete 
registros de candidatura 
à presidência da 
República

POLÍTICA 3

REPRODUÇÃO/ INTERNET

Visando contribuir para manter equilibradas as 
disputas eleitorais de 2022, a 11ª Subseção OAB/MG 
- Montes Claros fará, amanhã (11), o pré-lançamento 
do aplicativo ‘OAB Voto Legal’, através do qual a po-
pulação poderá se envolver no processo muito antes 
do voto e para além dele, denunciando ilegalidades 
praticadas por candidatos.

Aplicativo de denúncias 
será disponibilizado pela 
OAB de Montes Claros 

POLÍTICA 3

ECONOMIA 7

REPRODUÇÃO/INTERNET

Repercutiram e causaram grande revolta, em Mon-
tes Claros, três casos de violência contra mulheres 
- registrados dois no último sábado (6) e outro no 
domingo (7). Chamou atenção que uma das vítimas é 
uma bebê, de apenas um ano de idade e, também, que 
dois dos criminosos já cometeram os mesmos crimes 
anteriormente, porém estavam em liberdade. 

Três casos de violência 
sexual contra mulheres são 
registrados em Moc 

A Santa Casa Montes Claros firmou parceria com os Correios e, a partir de agora, todas as agências habilitadas do país podem 
receber doações para o hospital. A reunião permitiu alinhar informações relevantes para a ação.

Sancionada pelo presidente Jair Bolsonaro (PL), a lei que institui o piso salarial da enfermagem 
ganha ares de ‘problema’ para as instituições particulares e filantrópicas que vivem defasagem – 
há mais de 10 anos - na tabela dos valores dos serviços cobrados nos procedimentos realizados 
através do Sistema Único de Saúde (SUS). Na manhã de ontem (9), o presidente do Hospital 
Aroldo Tourinho abordou o assunto em coletiva de imprensa. SAÚDE 7

SAÚDE 7

O presidente do Hospital, professor Paulo César Gonçalves (ao centro); a 
superintendente, enfermeira Ana Paula Lopes Santos Guerra e; o vice-presidente 

professor Cláudio Medeiros



Montes Claros, quarta-feira, 10.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Em busca de um milagre 

Faz-se importante diversificar os 
investimentos em diferentes segmentos

Mais crianças com miopia: uma triste 
realidade do século XXI 

Avesso de si mesma: 
educação para poucos!  

ERALDO LIMA
HEAD DE MARKETING E VENDAS NA GROUP VENTURES

PEDRO DURAES
MÉDICO OFTALMOLOGISTA E PROFESSOR DO CURSO DE MEDICINA DA UNIVERSIDADE SANTO AMARO – UNISA

DANILO COSTA
EX-MANTENEDOR ESCOLAR, ADVOGADO FORMADO PELA FGV-SP 

VINÍCIOS SANTOS

Aprendemos a chamar de ‘zebra’, quando um time grande, vivendo grande fase, 
perde para um time que não se encontra em seu melhor momento. Pois bem, o 
Atlético Mineiro enfrenta hoje em São Paulo o seu maior desafio dos últimos dois 
anos: buscar um milagroso resultado contra o favoritíssimo Palmeiras - bicampeão 
da Copa Libertadores, de forma consecutiva.

O Atlético se encontra em seu pior momento, talvez dos últimos três anos, e 
se confirmada a eliminação, terá como lembrança de 2022 apenas as longínquas 
conquistas do Mineiro e da Supercopa do Brasil, títulos de pouca expressão; assim 
como a sensação de que o elenco recheado de estrelas – reforçado após o triplete 
de 2021, não correspondeu às expectativas. 

Apesar de em outros momentos não ser nenhum absurdo o Atlético vencer o 
Palmeiras, em São Paulo, esta noite certamente será histórica, em caso de vitória 
mineira, porque são extremamente distintos os momentos das duas equipes. Os 
paulistas não só dominam a América do Sul nos últimos anos, como é amplo fa-
vorito para a conquista do Campeonato Brasileiro este ano. Já o Atlético demitiu 
o Turco, na intensão de superar a ainda doída eliminação na Copa do Brasil para 
o arquirrival Flamengo e contratou o ídolo Cuca, que ainda não venceu em seu 
retorno: sofreu na estreia uma sonora goleada do limitado time do Internacional 
de Porto Alegre; viu o próprio Palmeiras calar o Mineirão após buscar um empate 
por 2 a 2, na última quarta-feira; e foi novamente derrotado, em casa, pelo Furacão 
na última rodada do nacional.

Apesar dos momentos de cada um, há de se esperar e assistir. Há não muito 
tempo, nesta mesma temporada, o alviverde foi eliminado em casa pelo São Paulo, 
na Copa do Brasil, quando [também] todos o considerável “já classificado”. E o 
Atlético já demonstrou força de superação, em outros momentos. É acompanhar, 
afinal, o maravilhoso do futebol é que ele sempre é imprevisível e acima de qual-
quer estatística..
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Um aumento de quase 200% em um ano! É com essa informação 
que quero começar esse artigo. Isso porque, esse dado confirma o que 
temos sentido na pele, todos os dias: o mercado de investimentos em 
startups está aquecido. Mesmo com os desafios impostos por dois anos 
de pandemia, o volume de investimentos para iniciativas brasileiras em 
2021 foi expressivo, aumentando também os valores aportados. Para se 
ter uma ideia, os rounds em 2020 eram, em média, de US＄5,5 milhões, 
passando para US＄ 13,7 milhões em 2021.

Estamos apenas começando o segundo quarter de 2022 e com óti-
mas expectativas para todo o setor. Temos visto, nos últimos meses, 

uma retomada da economia, impactando diretamente na geração de 
novos negócios. É justamente por isso que o tema desse artigo se torna 
tão relevante.

Aportar investimentos em diversos segmentos tem se consolidado 
como uma tendência promissora. Ao olharmos atentamente o ecossis-
tema brasileiro de startups, composto por mais de 14 mil iniciativas 
(segundo a Associação Brasileira de Startups), é notória a expansão de 
negócios que abordem questões de cunhos socioambientais.

ESG, proteção ao meio ambiente, destinação correta de resíduos e 
uso consciente da água e energia solar, por exemplo, são temas quen-

tes e que, além de estarem sempre na mídia, têm provocado reflexões 
importantes em toda a sociedade. Por isso, acredito que a diversificação 
de investimentos é rica quando olha para esses setores.

É claro que segmentos considerados essenciais, como é o caso das 
fintechs, agtechs ou legaltechs sempre estarão em alta. Mas é importan-
te ampliar o olhar para além do óbvio e enxergar o que pode virar um 
grande negócio daqui há alguns anos. Por isso, caro colega investidor, 
abra não só as rodadas de investimentos, mas também sua mente para 
o que as novas gerações de startups estão entregando em nosso ecos-
sistema. Todos tendem a ganhar com isso!

Não é de hoje que a comunidade médica vem se preocupando cada vez mais 
com a visão das crianças. Bem antes de 2020 já era comum que víssemos os pe-
quenos continuamente focados na tela de celulares e tablets em momentos em 
que deveriam estar gastando a energia em brincadeiras ao ar livre. Porém, com 
a necessidade de manter as crianças em casa por dois anos – muitas delas com 
condições de comorbidade e, assim, mais suscetíveis à Covid-19 – essa questão 
aumentou consideravelmente, principalmente com as aulas online. 

Nós, seres humanos, somos resultado da evolução. E a evolução consiste 
em mudarmos, ao longo de muito tempo, alguns aspectos físicos, biológicos e 
fisiológicos, de forma a adaptá-los a novas necessidades. Com a rápida ascensão 
da internet e das tecnologias digitais neste início de século, ainda não tivemos 
tempo para evoluir os olhos a ponto de garantir a saúde ocular das gerações 
atuais frente à exposição de telas e luzes brancas com que temos que lidar con-
tinuamente. O que acontece, então? Acontece que as pessoas estão desenvol-
vendo mais problemas visuais, cada vez mais cedo, e nossas crianças também. 

Um estudo feito com crianças chinesas e publicado pelo periódico JAMA 

Ophthalmology no início deste ano revelou os primeiros dados analíticos em 
larga escala sobre o fato de a pandemia ter aumentado – e ainda estar aumen-
tando – os casos de miopia entre a população infantil. Segundo os números 
publicados, entre os anos de 2015 e 2019 a incidência de miopia em crianças 
de seis anos era de 5,7%. Em 2020, esse número saltou para 21,5, sendo que o 
aumento também foi percebido nos menores de sete e oito anos. Em todos os 
casos, o estudo indica que esse resultado se relaciona diretamente com o fato 
de as crianças se forçarem a olhar algo muito de perto – situação que se observa 
quando elas usam smatphones, tablets e fazem aulas online.  

Até agora falei de crianças em idade escolar. Mas, e quando se trata de crian-
ças ainda menores de dois anos? Bom, aqui é importante dizer que, nesse perí-
odo da vida, as crianças têm um tecido ocular maleável e que se deforma com 
facilidade, favorecendo o surgimento da miopia. 

A miopia tem fatores genéticos e ambientais – filhos de pai ou mãe míopes 
têm mais chances de desenvolver o distúrbio visual – e é caracterizada por um 
globo ocular mais “longo”, o que provoca a formação da imagem antes que a 

luz chegue até a retina, causando dificuldades em ver de longe. Porém, se con-
siderarmos a realidade das crianças do século XXI, a causa desse aumento está 
mais ligada ao uso de telas do que à hereditariedade. É verdade que, antigamen-
te, não havia um cuidado preventivo como há hoje, com os responsáveis levan-
do seus filhos para começarem cedo nas consultas com oftalmologistas – se há 
mais cuidados e exames, também há mais diagnósticos e mais crianças usando 
óculos. Por outro lado, o estilo de vida que levamos atualmente favorece, sim, o 
surgimento de problemas oculares e não deixa de ser alarmante indicar lentes 
de grau alto a crianças tão pequenas por razões que são, sim, possíveis de serem 
evitadas ou contornadas. 

Tudo bem que elas são a geração Z, que já nasceram imersas em tecnologia 
e no mundo digital, mas os cuidados com os excessos transcendem as gerações 
e, assim como o próprio ser humano, também precisam evoluir conforme as 
necessidades do momento. E a necessidade, neste momento, é: evite que seus 
filhos passem tempo demais em telas. As crianças são o nosso futuro e precisa-
mos que elas enxerguem longe. 

Intitulado “Reimagining our 
futures together: A new social 
contract for education”, um es-
tudo recente da Unesco é categó-
rico logo nas primeiras páginas: 
“Nossa humanidade e Planeta 
Terra estão sob ameaça”. O texto 
ainda segue com algo óbvio aos 
nossos olhos, porém necessário 
de ser registrado: “A pandemia 
apenas provou nossa fragilidade 
e nossa falta de interconexão”.

O documento em questão 

destaca quão crucial é expandir 
as oportunidades educacionais, 
bem como o estabelecimento de 
um novo Contrato Social que be-
neficie todas as crianças e os jo-
vens. O protagonismo da Unesco 
na promoção de uma educação 
de qualidade para todos não é 
de hoje. Não por acaso, o Dia 
Mundial da Educação – celebrado 
globalmente em 28 de abril – só 
foi instituído após a realização do 
Fórum Mundial da Educação, que 

aconteceu no Senegal, em 2000.
Nós, profissionais dessa área, 

temos sempre que pensar à fren-
te. Como prever nossa realidade 
em 2050, considerando que te-
mos um mundo cheio de desi-
gualdades a serem corrigidas? 
Esse documento da instituição, 
preparado por uma comissão che-
fiada pela presidente da Etiópia, 
Sahle-Work Zewde, propõe a ela-
boração desse novo Contrato So-
cial, mencionado anteriormente. 

Com isso, a sociedade pode atuar 
por benefícios comuns, como o 
acesso à educação de qualidade 
por toda a vida e fortalecimento 
do ensino como um bem comum.

Mais do que uma meta crava-
da na pedra, o relatório funciona 
como um convite para pensar e 
não necessariamente um projeto. 
Há inúmeros pontos – e falare-
mos deles a seguir – que podem 
ser considerados regionalmente 
em cada nação, escola ou meto-
dologia de aprendizagem. Nada 
deve ser empregado no formato 
de cima para baixo, tudo deve ser 
relativizado e contextualizado.

Segundo a publicação, ao 
longo do século 20, a educação 
visava, essencialmente, apoiar es-
forços de cidadania e desenvolvi-
mento por meio da escolaridade 
obrigatória para crianças e jovens. 
Mas isso mudou – e acho que to-
dos concordamos a respeito. Atu-
almente, enfrentamos graves ris-
cos para o futuro da humanidade 
e do próprio planeta vivo. Com 
a pandemia, só pude notar que 
tivemos um despertador tocan-
do bem alto, como quem brada: 
“Acorde rápido”. Pensei que 2022 
começaria mais otimista e altruís-

ta, entretanto, fomos surpreendi-
dos por uma guerra no leste eu-
ropeu. É preciso melhorar. O ser 
humano ainda tem muito que ser 
polido e lapidado.

Sob uma perspectiva pedagó-
gica, deve-se reinventar urgente-
mente a educação para nos ajudar 
a enfrentar desafios comuns. O 
novo contrato da sociedade deve 
nos unir em torno de esforços 
coletivos e fornecer o conheci-
mento e a inovação necessária 
para moldar futuros sustentáveis 
e pacíficos para todos ancorados 
em questões sociais, econômi-
cas e justiça ambiental. Deve-se 
defender o papel desempenha-
do pelos professores. De acordo 
com o estudo da Unesco, há três 
perguntas essenciais a serem fei-
tas à educação ao olharmos para 
2050: O que devemos continuar 
fazendo? O que devemos abando-
nar? O que precisa ser inventado 
criativamente de novo?

As questões que surgem pre-
cisam ser tomadas e respondidas 
localmente nos países, nas esco-
las, nos programas e nos siste-
mas educacionais. Há nações que 
iniciaram projetos elaborados 
de sustentabilidade – dentro e 

fora das salas de aula. Há outras 
que vivem diariamente ameaças 
constantes, sejam de guerra ou 
de queda da democracia. Preci-
sa-se avaliar com uma lupa cada 
realidade isoladamente e propor 
ações contínuas e estruturadas. 
Existe, entretanto, um denomina-
dor comum: grupos socialmente 
privilegiados continuam tendo 
acesso à qualidade superior. O 
novo olhar educacional deve pen-
sar em inclusão como ponto de 
partida. Como bem adiantei no 
título, uma educação para poucos 
é o oposto de si.

As escolas devem ser locais 
educacionais protegidos por cau-
sa da inclusão, equidade e bem-
-estar individual e coletivo que 
apoiam, também reimaginados 
para melhor promover a trans-
formação do mundo para uma 
direção mais justa, equitativa e 
um futuro sustentável. Devemos 
aproveitar e ampliar as oportuni-
dades educacionais que ocorrem 
ao longo da vida e em diferen-
tes espaços culturais e sociais. É 
preciso polir essa pedra preciosa 
constantemente, deixando para 
trás os resíduos e aprimorando 
sua parte valiosa.
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Aplicativo de denúncias será 
disponibilizado pela OAB de Moc

TSE recebe sete registros de 
candidatura à presidência da República

Senado analisa projetos da pauta feminina 
nesta quarta-feira

Projeto estabelece punição para quem não 
denunciar violência contra pessoa com deficiência
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Visando contribuir para manter 
equilibradas as disputas eleitorais 
de 2022, a 11ª Subseção OAB/MG - 
Montes Claros fará, amanhã (11), o 
pré-lançamento do aplicativo ‘OAB 
Voto Legal’, através do qual a popu-
lação poderá se envolver no proces-
so muito antes do voto e para além 
dele, denunciando ilegalidades 
praticadas por candidatos ou parti-
dos. A iniciativa colabora para que o 
processo eleitoral seja pautado nos 
ideais defendidos, e não no poder 
econômico dos candidatos.

Conforme o advogado Herbert 

Alcântara, presidente da OAB Mon-
tes Claros, as denúncias recebidas 
pelo aplicativo serão direcionadas 
pela entidade ao Ministério Público. 
“Mais uma vez nos apresentamos 
como vanguardistas e protagonistas 
nas eleições, dando ao eleitor uma 
ferramenta prática para interferir 
diretamente no processo eleitoral”.

Disponível para os sistemas 
Android e IOs, o ‘OAB Voto Le-
gal’ permitirá a qualquer cidadão 
denunciar as ilegalidades nas 
eleições deste ano. As denúncias 
poderão ser feitas por meio de re-
lato escrito, com a opção de envio 
de imagens, vídeos e áudios para 

a formação das provas contra as 
irregularidades. “Reforçamos o 
nosso compromisso com o Esta-
do Democrático de Direito, com a 
aplicação da justiça e com o cida-
dão”, finaliza Alcântara.

A data escolhida para apresen-
tar o aplicativo aos cidadãos não 
foi escolhida por acaso. Neste dia 
11, comemora-se o Dia do Advo-
gado, e cerca de 70 novos profis-
sionais receberão suas carteiras de 
identificação, e terão como para-
ninfo o secretário-geral da OAB/
MG, Dr. Sanders Alves Augusto. A 
solenidade será realizada no Espa-
ço OAB Eventos, às 9h.

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) já recebeu sete pedidos de 
registros de candidaturas à Presi-
dência da República. Os pedidos 
estão sendo protocolados desde a 
semana passada, após a aprovação 
dos nomes dos candidatos nas con-
venções partidárias. 

A formalidade é necessária para 
que a Justiça Eleitoral possa verifi-
car se os candidatos têm alguma 
restrição legal e não podem concor-
rer às eleições de outubro. 

Os dois primeiros registros fo-
ram dos candidatos Pablo Marçal 
(Pros) e Sofia Manzano (PCB). Mar-
çal indicou como vice Fátima Pérola 
Neggra (Pros). A chapa de Sofia terá 
Antonio Alves (PCB) como vice. 

Em seguida, foi registrada a can-
didatura de Felipe D’Ávila (Novo) 
à Presidência da República. Como 

vice, foi registrado o nome de Tiago 
Mitraud (Novo).

Léo Péricles, do União Popular 
(UP), também solicitou registro 
no TSE. A chapa é composta pela 
candidata à vice, Samara Martins, 
do mesmo partido. Péricles, de 40 
anos, técnico de mecânica, terá 
como vice Samara Martins, odontó-
loga de 34 anos. Ambos nasceram 
em Belo Horizonte. O candidato 
declarou R$ 197,31 de patrimônio, 
provenientes de caderneta de pou-
pança. Já Samara Martins declarou 
um total de R$ 3.364,55 em bens 
provenientes de valores em pou-
pança e conta corrente.

No sábado (6), foi registrada a 
candidatura do ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). A chapa 
é composta pelo candidato a vice, 
Geraldo Alckmin (PSB). 

O TSE também recebeu o pedi-
do de registro de candidatura da 
senadora Simone Tebet (MDB-MS). 
A senadora Mara Gabrilli (PSDB-SP) 
é a candidata à Vice-Presidência.

O último pedido foi protocola-
do pelo PSTU, que indicou Vera Lú-
cia para candidata à presidência. A 
candidata à Vice-Presidência é a in-
dígena Raquel Tremembé (PSTU). 

Oficialmente, a campanha elei-
toral, quando os candidatos po-
dem efetivamente pedir votos e 
divulgar seus números, começa no 
dia 16 de agosto. Os registros de 
candidatura devem ser feitos até 
15 de agosto.

Para os cargos de deputado es-
tadual, federal, distrital, senador e 
governador, o registro é realizado 
nos tribunais regionais eleitorais. 
(Agência Brasil)

Em comemoração aos 16 anos 
da Lei Maria da Penha, completados 
no dia 7 de agosto, o Senado analisa 
hoje (10), às 16h, quatro projetos 
da pauta feminina. Entre os temas 
das proposições estão métodos 

contraceptivos, atendimento às mu-
lheres com câncer de mama e com-
bate à violência contra a mulher.

O primeiro projeto na pauta 
é o PL 1.941/2022, da deputada 
Carmen Zanotto (Cidadania-SC).  

Aprovado pela Câmara  em março, 
o texto diminui de 25 para 21 anos 
a idade mínima a partir da qual é 
autorizada a esterilização volun-
tária. O projeto também exclui da 
legislação a necessidade de consen-

O Projeto de Lei 1994/22 al-
tera o Estatuto da Pessoa com 
Deficiência para punir quem, 
tendo conhecimento, deixar de 
denunciar violência contra a pes-
soa com deficiência. O texto está 
sendo analisado pela Câmara dos 
Deputados.

Atualmente, o Estatuto estabe-
lece que é “dever de todos comu-
nicar à autoridade competente 
qualquer forma de ameaça ou de 
violação aos direitos da pessoa 
com deficiência”, mas não prevê 
punições relacionadas.

Pelo projeto, qualquer pessoa 
que tenha conhecimento ou pre-

sencie ação ou omissão, praticada 
em local público ou privado, que 
constitua violência contra pessoa 
com deficiência deve relatar o 
fato ao serviço de recebimento e 
monitoramento de denúncias ou 
à autoridade policial, os quais co-
municação o fato imediatamente 
ao Ministério Público.

Cidadãos comuns que deixa-
rem de relatar o fato às autorida-
des serão responsabilizados pelo 
crime de omissão de socorro (1 a 
6 meses de detenção ou multa). 
Já funcionários públicos, no exer-
cício da função, serão punidos 
por prevaricação (3 meses a 1 ano 
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Quatro candidatos não apresentaram registro. Prazo vai até dia 15

Eliziane Gama, líder da bancada feminina no Senado, preside sessão especial em 8 de março: 
preocupação com avanço das pautas da mulher

timento expresso de ambos os côn-
juges para a esterilização.

Além disso, a proposição per-
mite que o procedimento seja feito 
na mulher logo após o parto. Atual-
mente regulamentação do Ministé-
rio da Saúde, proíbe a laqueadura 
durante períodos de parto, aborto 
ou até o 42º dia do pós-parto ou 
aborto, exceto em casos de compro-
vada necessidade.  O PL estabelece 
ainda a oferta de qualquer método 
e técnica de contracepção no prazo 
máximo de 30 dias.  A relatora é a 
senadora Nilda Gondim (MDB-PB).

CÂNCER DE MAMA - A pauta de 
quarta-feira conta também com o 
PL 4.171/2021, da deputada Tereza 
Nelma (PSD-AL), que cria o Progra-
ma Nacional de Navegação de Pa-
cientes para Pessoas com Neoplasia 
Maligna de Mama no Sistema Único 
de Saúde (SUS). A navegação é o 
acompanhamento dos casos de sus-
peita ou de confirmação da doença, 
com abordagem individual, pres-
tando orientações a cada paciente. 

A intenção é tornar mais ágil o diag-
nóstico e o início do tratamento.

Na última semana, em Plenário, 
a senadora Eliziane Gama (Cidada-
nia-MA), líder da bancada feminina 
no Senado, pediu que o projeto, 
relatado pelo senador Nelsinho 
Trad (PSD-MS), fosse incluído na 
pauta de votações do Senado. Ela 
lembrou que o Outubro Rosa, cam-
panha de conscientização sobre o 
Câncer de Mama, se aproxima.

“É um projeto que nós precisa-
mos aprovar aqui no Senado, por-
que daqui a pouco chega o mês de 
outubro, e o Outubro Rosa faz um 
debate muito amplo acerca dessa 
proposta, inclusive buscando mais 
orçamento para implementação 
dessa política. Hoje, infelizmente, 
60 mil mulheres têm o diagnóstico 
de câncer de mama por ano no Bra-
sil”, alertou a senadora.

DIGNIDADE SEXUAL - Também 
estão na pauta outros dois proje-
tos. Um deles é o PL 3.855/2020, da 
deputada Carla Dickson (Pros-RN), 

que institui, em âmbito nacional, a 
campanha do Agosto Lilás, mês de 
proteção à mulher. A intenção da 
campanha, já lançada pelo Congres-
so Nacional, é conscientizar a popu-
lação pelo fim da violência contra a 
mulher. A relatora é a senadora Nil-
da Gondim.

O último projeto da pauta é  o 
PL 1.679/2022, que declara a en-
genheira Carmen Velasco Portinho 
Patrona do Urbanismo no Brasil. O 
texto foi apresentado pelo senador 
Carlos Portinho (PL-RJ), sobrinho-
-neto de Carmen. A relatora é a se-
nadora Eliziane Gama.

Além de votar os projetos da 
pauta feminina, o Senado deve ins-
tituir um grupo de trabalho para 
elaborar, em 30 dias, um projeto de 
lei de reforma do Título VI da Parte 
Especial do Código Penal. Essa par-
te do código trata dos crimes contra 
a dignidade sexual. Os senadores 
integrantes do grupo devem ter 
como base os projetos de lei que já 
estão senado analisados no Senado 
sobre esse tema.(Agência Senado)

Rotavi Industrial Ltda, por determinação da Superinten-
dência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas – 
SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio do Pro-
cesso Administrativo nº 2022.08.01.003.0001537, Licença 
Ambiental Concomitante (LAC1), para Produção de Ligas 
Metálicas (ferroligas), silício metálico e outras ligas a base 
de silício (B-03-04-2) em Várzea da Palma – MG.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 065/2022,
Inexigibilidade n° 012/2022; credenciamento de pessoa(s) física(s) e/
ou jurídica(s) para prestação de serviços de Show Artístico, com
artistas locais, com duração de 2 horas. Tipo: Menor Preço Unitário.
Abertura dia 26/08/2022 às 09h:00min. O edital completo poderá ser obtido
no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou pessoalmente no setor
de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro, Joaquim Felício/MG, no
horár io de 08h ás 17h. Telefone: (38)37571177. E-mai l :
licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.

de detenção e multa).
“É comum em comunidades 

dominadas pelo crime organi-
zado, por exemplo, o agente de 
público da área da saúde ou da 
educação, por medo, não fazer a 
comunicação dos casos de violên-
cia contra pessoa com deficiên-

cia”, diz o autor, deputado Marre-
ca Filho (Patriota-MA).

“Encontramos ainda agentes 
públicos sendo silenciados em áre-
as indígenas e se omitindo, muitas 
vezes intimidados pelas lideranças 
tribais e até mesmo por ações de 
antropólogos que defendem que 

cada povo tem sua regra de conduta 
e que a vida pode ser relativizada e 
que nem sempre a pessoa com de-
ficiência tem tanto valor”, conclui.

TRAMITAÇÃO - O projeto será 

analisado pelas comissões de 
Defesa dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência; e de Consti-
tuição e Justiça e de Cidadania. 
Depois, seguirá para o Plenário. 
(Agência Câmara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,29

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Prefeitura de Pirapora investe no 
Fortalecimento das Aprendizagens

Prefeitura faz capacitação de professores 
em Montes Claros

UFMG oferta disciplinas isoladas em cursos 
de mestrado e doutorado em Montes Claros

Segunda edição do Fies 2022 abre inscrições hoje
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A Prefeitura Municipal de Pirapo-
ra, através da Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), investe no For-
talecimento das Aprendizagens, uti-
lizando também os sábados. Sendo 
assim, as escolas municipais deram 

início a proposta de receber os estu-
dantes aos sábados com atividades 
como: Gincanas, circuitos literários, 
oficinas de contação de história e te-
atro.

Esse trabalho tem como objetivo 

fortalecer a aprendizagem das crian-
ças por meio das atividades lúdicas e 
das interações entre os participantes. 
A Semed entende que a oferta, de es-
tratégias pedagógicas diversificadas, 
desperta nos estudantes o prazer em 

estar na escola e favorece a aprendi-
zagem.

A Secretária Jacqueline Guimarães 
destaca a importância do envolvimen-
to e comprometimento das unidades 
escolares, visando a consolidação de 

competências e habilidades elencadas 
no Currículo de Referência de Minas 
Gerais para cada ano ou etapa.

“São sábados muito especiais. 
Acreditamos que essa proposta vai 
além do cumprimento de 200 dias 

letivos, por que também constitui um 
tempo de qualidade em que profes-
sores e estudantes poderão ressignifi-
car o sentido de ensinar e aprender”. 
Acrescentou a secretária. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

A Secretaria Municipal de Educa-
ção (SME) da Prefeitura de Montes 
Claros realizou no auditório da Es-
cola Técnica, uma formação para os 
professores de Apoio Pedagógico, 
supervisores de Ensino e diretores 
das Unidades Municipais, a fim de 
orientar o trabalho com a Literatura 
nas escolas.  

O evento, promovido em parce-
ria com o projeto “Montes Claros 
na Trilha da Leitura”, contou com 
esclarecimentos e orientações da 
secretária municipal de Educação, 
Rejane Veloso, e da diretora técni-
co-pedagógica da SME, Elisângela 
Mesquita Silva. O Trilha da Leitura 
ainda realizou uma oficina literária, 
destacando a forma lúdica e praze-
rosa de se abordar a literatura na 
sala de aula. 

A partir deste mês de agosto 
caberá ao professor de Apoio Peda-
gógico a responsabilidade de favo-
recer vivências literárias, como me-
diador de leitura na escola e além 
dela, com 50 minutos de “aula” 
incentivando a leitura literária de 
textos e livros em todas as turmas 
da Educação Infantil e do 1º ao 5º 
ano do Ensino Fundamental. Já no 
Ensino Fundamental/Anos Finais, o 
professor de Língua Portuguesa es-
colherá um horário na semana para 
desenvolver a aula de Literatura “Vi-

vências com a Leitura Literária”.  
Inicialmente, o professor de 

Apoio Pedagógico será capacitado 
pelas equipes da SME (Trilha da Lei-
tura, Coordenadoria de Educação 
Infantil, Coordenadoria de Ensino 
Fundamental/Anos Iniciais e Coor-
denadoria de Ensino Fundamental/
Anos Finais), com professores de 
Língua Portuguesa. 

“O Projeto Montes Claros na 
Trilha da Leitura lançou o trabalho 
‘Biblioteca Viva!’, visando a reorga-
nização do trabalho de Literatura 
nas bibliotecas das escolas, dentro 
da jornada pedagógica, em feve-
reiro deste ano (https://trilha.edu.
montesclaros.mg.gov.br/bibliote-
ca-viva). Agora, neste segundo se-
mestre, estamos trabalhando com a 
implantação do trabalho, contando 
com um profissional específico nas 
escolas para desenvolver as vivên-
cias literárias. Manter a biblioteca 
viva, aberta e funcionando de forma 
integrada com toda a escola é fun-
damental para o êxito das ações do 
Trilha da Leitura”, explica a coorde-
nadora do Trilha, Éllen Santa Rosa. 

CAPACITAÇÕES - As capacita-
ções para professores de Apoio 
Pedagógico serão mensais, com 
apresentação do planejamento e do 
desdobramento das atividades se-

manais. Os docentes receberão, nas 
capacitações, sugestões de livros, 
textos, estratégias e atividades a se-
rem desenvolvidas com os alunos.  

Os professores de Apoio Peda-
gógico, em seus horários de mó-
dulo II, deverão atuar na bibliote-
ca, organizando o ambiente para 
a leitura agradável, cuidando dos 
acervos literários e promovendo 
empréstimos de livros com o intui-
to de incentivar a leitura literária 
dentro e fora da escola. Poderão 
mobilizar a comunidade escolar 
para usufruírem deste espaço de 
leitura, envolver os pais a lerem li-
vros/textos literários para os filhos e 
agendar um dia de leitura na escola 
somente para os pais, de maneira a 
fomentar o letramento literário em 
família, para formar comunidades 
leitoras. 

“A literatura, enquanto arte e ex-
periência de leitura literária, repre-
senta a realidade ficcional, imita a 
vida, traz ao ser humano vivências 
de um mundo não-experienciado, 
de pessoas nunca vistas, de um ce-
nário, um tempo e situações nunca 
imaginadas e/ou vivenciadas. Logo, 
a literatura ensina a pensar, criar, 
criticar, viver e ser. É o que nos afir-
ma C. S. Lewis: ‘Mas, ao ler a grande 
Literatura, eu me torno mil homens 
e, mesmo assim, continuo a ser eu 
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mesmo’. Nesse contexto, torna-se 
necessário e importante oferecer 
vivências literárias na Educação 
Básica, dar um lugar próprio à Lite-
ratura, seu lugar de direito a todos 
os alunos, haja vista sua imprevi-
sibilidade na formação e na vida 
do aluno-leitor-fruidor, conforme 
preconiza a BNCC (Base Nacional 
Comum Curricular)”, destaca a di-
retora técnico-pedagógica da SME, 
Elisângela Mesquita. 

Éllen Santa Rosa ainda destacou 
o “papel fundamental da escola na 
formação leitora dos discentes”. 
“Para cumprir esse papel, a impor-
tância da mediação do professor 
é imprescindível, devendo ser um 
profissional que encante, desperte 
os alunos por meio da motivação 
e do exemplo, lendo para a turma, 
mediando, e fazendo indicações de 
leituras, proporcionando vivências 
literárias com acompanhamento, 

com o propósito de orientar os dis-
centes na escolha do material a ser 
lido e de auxiliá-los nesse processo 
de efetivação da leitura e de desco-
berta do mundo por meio das pala-
vras. O repertório de leitura que os 
alunos possuem, em grande parte, 
vem de indicações de leituras dos 
professores, ao longo da formação 
escolar”, conclui. (ÉLLEN SANTA 
ROSA e FARLEY HENRIQUE – Cola-
boradores)

O Instituto de Ciências Agrá-
rias (ICA) da UFMG lançou edi-
tal para seleção de candidatos às 
disciplinas isoladas dos cursos 
de Pós-Graduação em Alimentos 
e Saúde, Ciências Florestais, Pro-
dução Animal, Produção Vegetal 
e Sociedade, Ambiente e Territó-

rio. Para participar, é necessário 
ter concluído curso de Gradua-
ção. As inscrições vão até o dia 
16 de agosto e o edital unificado 
está disponível no site do ICA, 
na página do Núcleo de Asses-
soramento à Pós-Graduação – 
NAPG.

INSCRIÇÕES - Cada candida-
to pode se inscrever em até três 
disciplinas. É necessário que haja 
vaga para a disciplina de interesse 
e que o mesmo não seja aluno de 
curso de graduação ou de pós-gra-
duação da UFMG (nesses casos, a 
matrícula de interesse deve ser 

solicitada como Formação Livre). 
Os quadros com as disciplinas 
disponíveis em cada curso, dias, 
horários e carga horária podem 
ser consultados no edital.

As inscrições deverão ser reali-
zadas por e-mail, conforme orien-
tações disponíveis no edital. É ne-

cessário preencher um formulário 
online e encaminhar a documen-
tação exigida no edital.

SELEÇÃO E RESULTADO - A 
seleção será realizada pela Co-
ordenação do NAPG. O resulta-
do será divulgado no dia 19 de 

agosto de 2022, até às 17 horas, 
exclusivamente no site do Institu-
to de Ciências Agrárias, na página 
do Núcleo de Assessoramento à 
Pós-Graduação. Mais informações 
podem ser obtidas pelo e-mail: 
napg@ica.ufmg.br. (ANA CLÁU-
DIA MENDES/ UFMG)

Estão abertas as inscrições 
para a segunda edição de 2022 
do Fundo de Financiamento Es-
tudantil (Fies). Segundo o Mi-
nistério da Educação, mais de 
44 mil vagas serão ofertadas na 
atual edição do programa volta-
do a estudantes interessados em 
financiar cursos superiores ofe-
recidos por instituições de edu-

cação privada.
As inscrições devem ser feitas 

no Portal Acesso Único entre 9 
e 12 de agosto, e os resultados 
serão divulgados em chamada 
única, no dia 16 próximo. Os 
inscritos que não forem selecio-
nados na chamada serão automa-
ticamente incluídos na lista de 
espera.

“Podem concorrer a um finan-
ciamento todos os estudantes 
que fizeram o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), de qual-
quer edição desde 2010, e obtido 
média mínima de 450 pontos nas 
provas do exame, além de nota 
superior a zero na redação”, in-
forma o MEC.

Acrescentou que “é vedada a 

inscrição para quem tiver feito o 
Enem como treineiro”. Para ob-
ter o financiamento, “é necessá-
rio comprovar renda mensal fa-
miliar per capita (por cabeça) de 
até três salários mínimos”.

Voltado a conceder financia-
mento para acesso a cursos su-
periores, o Fies é realizado duas 
vezes por ano. Segundo o MEC, 

as duas edições deste ano vão 
ofertar 110.925 vagas.

Roteiro

Cronograma da segunda edi-
ção de 2022 do Fies:

- De 9 a 12 de agosto: inscri-
ção

- Dia 16 de agosto: resultado 

da chamada única e lista de es-
pera

- De 17 a 19 de agosto: prazo 
para complementação das inscri-
ções dos pré-selecionados na cha-
mada regular

- De 22 de agosto a 22 de se-
tembro: prazo para convocação dos 
pré-selecionados por meio da lista 
de espera. (Agência Brasil)
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Tecnologia: facilidades proporcionadas 
pelo celular mudam a vida das pessoas

Conselho Municipal de 
Defesa e Conservação 
do Meio Ambiente se 
reúne amanhã

Inclusão dos catadores 
é discutida no Fórum 
Lixo e Cidadania

JOYCE ALMEIDA

O celular é uma das maiores 
evoluções tecnológicas das últi-
mas duas décadas. Com apenas 
um aparelho em mãos é possível 
realizar inúmeras necessidades, 
como por exemplo: se comunicar 
com outras pessoas, por ligações 
e mensagens; fazer compras virtu-
almente; estudar; além de muitas 
outras facilidades proporciona-

das por essa ferramenta, que está 
cada dia mais presente na vida das 
pessoas.

Shelida Carvalho explica que 
não é muito apegada ao celular, 
mas que devido a sua praticidade, 
não seria fácil viver sem ele. “Eu 
acho que é possível viver sem o 
celular, mas não seria fácil. Até 
porque, hoje em dia, ele serve 
para tudo, até para olhar as ho-
ras. Através dele podemos pedir 

comida, mandar recados, efetuar 
ligações caso precise, usar redes 
sociais, passar o tempo livre, tudo 
de uma forma bem mais prática e 
comum. Me lembro da época em 
que eu não possuía um telefone, 
era muito ruim, principalmente 
na questão de comunicação, que 
é a função que mais uso, e acre-
dito que essa era uma situação vi-
venciada por todo mundo”, conta 
a estudante.

Fernanda Thomaz, de 24 anos, 
utiliza o celular regularmente 
para trabalhar no formato de 
home office e quando não está 
desempenhando suas atividades 
profissionais, ela também o uti-
liza para o lazer. “Atualmente eu 
fico bem menos no telefone, hoje 
só para trabalho mesmo, por ser 
home office. Além disso, o celular 
para mim é mais para assistir sé-
ries e filmes”, explica. 

No período em que as tecno-
logias não eram popularizadas, 
apenas uma pequena parcela da 
população conseguia utilizar os 
serviços com facilidade, como 
explica Fernanda, que relata que 
na infância precisava ir a uma lan 
house para acessar a internet. 
“Quando eu era criança, por vol-
ta dos 10 anos de idade, era uma 
realidade bem diferente de hoje, 
tínhamos que ir até uma lan hou-

se para entrar em rede social. Só 
as pessoas de condições financei-
ras melhores que tinham celular 
com internet, coisa que demorei 
a ter”, conta e conclui: “era uma 
boa fase, mas as coisas eram mais 
difíceis, por exemplo, na área es-
colar, hoje para fazer pesquisas é 
bem mais fácil graças a esta tecno-
logia”, conta a estagiária em Re-
cursos Humanos. (Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

VINÍCIOS SANTOS

Amanhã (11) será realizada a 
158ª Reunião Ordinária do Con-
selho Municipal de Defesa e Con-
servação do Meio Ambiente - Co-
dema - no auditório da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de 

Montes Claros (SEMMA), às 14 
horas.

Serão analisados processos 
de Ecocrédito e de conversão de 
multa. Também será apresentada 
uma proposta de alteração da 
Deliberação Normativa 005/2006, 
que instituiu o Troféu de Mérito 
Ambiental.

Conforme Soter Magno, se-
cretário de Meio Ambiente de 
da Prefeitura de Montes Claros, 
a reunião do Codema é de suma 
importância, haja vista que os 
conselheiros deliberaram com 
responsabilidade sobre temas 
relacionados às questões ambien-
tais de interesse da população.

DA REDAÇÃO 

As secretarias municipais de Servi-
ços Urbanos (SSU) e de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) promoveram a 8ª Reunião 
do Fórum Lixo e Cidadania no galpão 
da Associação 3 R’S Soluções Susten-
táveis, que integra o programa “RE-
CICLA AOS MONTES”, criado para 

promover a coleta seletiva na cidade.
A reunião foi coordenada por Jea-

ne Caetano, da SSU, e teve a presença 
de representantes do Ministério Pú-
blico, Unimontes e Instituto Grande 
Sertão (IGS). Os presentes rece-
beram capacitação em Educação 
Financeira com base na Economia 
Solidária, com o objetivo de que 
eles compreendam todo o processo 

F
O

T
O

S
:
 
A

R
Q

U
I
V

O
 
P

E
S

S
O

A
L

A
N

D
R

É
 
S

E
N

N
A

A
N

D
R

É
 
S

E
N

N
A

“Eu acho que é possível viver sem o celular, mas não seria fácil”, afirma Shelida Carvalho
“Além do home office, o celular para mim é mais para assistir 

séries e filmes”, conta Fernanda Thomaz

que envolve a comercialização dos 
recicláveis, recebendo também no-
ções de economia e fluxo de caixa.

Outra importante pauta apre-
sentada foi em relação à saúde dos 
catadores e de suas famílias. Atra-
vés de parceria com a Clínica So-
lidária Rosa Mística, as associações 
vão ter acesso a diversas especiali-
dades médicas. Além disso, men-
salmente será realizado um mu-
tirão de saúde para atender uma 
associação de cada vez, na unidade 
de saúde do bairro em que ela fica 
localizada.

Essas reuniões são de grande 
importância na vida dos catadores, 
uma vez que os assuntos tratados 
são de cunho inclusivo e têm como 
objetivo o reconhecimento social 
dos catadores da cidade.
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AS QUENTES DE JJ

A VOLTA DO MONTES CLAROS

O futebol montes-clarense poderá ter um dos seus 

maiores clubes de volta ao futebol mineiro em 2023. Se-

mana passada o presidente do Montes Claros Futebol 

Clube, abriu o jogo com JJ declarando: “Voltaremos com o 

futebol sim, mas com os pés no chão e muita organização, 

aguardem.” Declarou o grande desportista. Em tempo: O 

Montes Claros tem o melhor ranking dos clubes da Ter-

rinha de JJ no futebol mineiro. É a única equipe que em 

1997, chegou ao um octogonal final da competição. Inclu-

sive tinha no time dentre outros o ex-craque Éder Aleixo.

O JOGO CONTRÁRIO DAS VAIAS

O deputado federal Marcelo Freitas fez do limão uma 

boa limonada. Ao ser vaiado na visita do presidente Jair 

Bolsonaro a capital do Norte do Estado na última sexta, 

virou o jogo com sua equipe acordando e colocando nas 

redes sociais, um festival de depoimentos, principalmente 

da zona rural sobre os serviços prestados por ele ao Norte 

de Minas. Por outro lado Freitas não fugiu da raia, foi para 

as redes sociais e estrategicamente expôs a situação. Nas 

rodas dos fuxicos da política, o comentário é de que ele 

teria sido vaiado pelos próprios apoiadores de candidatos 

a federais que estavam no recinto e que são seus adversá-

rios em 2 de outubro.

ONDA RETRÔ

Quando lançamos um quadro musical de onda retro 

em nosso programa João Jorge em Revista, houve quem 

questionasse e achasse de mau gosto. Confiante no talen-

to do nosso diretor Filipe Gusmão persistimos e o quadro 

virou um grande sucesso. Semana passada o apresentador 

Serginho Groisman na Globo, fez um programa inteiro, re-

cebendo artistas da música e bandas com o mesmo tema, 

por sinal, obtendo altos índices no ibope. Esta onda não 

deve ficar só na música. Deve nos próximos meses chegar 

ao vestuário, e outras tendências. Quem viver, verá.

FESTAS DE AGOSTO

Muito aplaudida a brilhante iniciativa da Secretaria 

Municipal de Cultura nesta administração do prefeito 

Humberto Souto, que levou a abertura oficial da centési-

ma octogésima primeira edição das Festas de Agosto para 

a sede da Associação dos Catopês, Marujos e Caboclinhos. 

O grande evento de abertura será realizado no dia 16 de 

agosto na rua Humaitá, 126, bairro Morrinhos. Em boa 

hora a cultura é descentralizada e chega aos bairros. Onde 

tudo começou. Aplausos, João Rodrigues!

AMADORISMO NA POLÍTICA

Definitivamente nunca vimos na política norte-minei-

ra tanto amadorismo durante uma campanha política. 

Anotem aí: quem manteve as lideranças experientes de-

verá lograr êxito no jogo político. Por outro lado, quem 

inventou lideranças sem preparo e só investiu no barulho 

político e no já ganhou, vai cair do salto. Afinal, política é 

para profissionais.

SOUTO E AS ESTRADAS

O prefeito Humberto Souto, aplaudidíssimo pela infra-

estrutura que vem colocando nos distritos, principalmen-

te no distrito de Miralta, com a estrada sendo asfaltada. Os 

moradores daquele distrito estão felizes com o pacote de 

asfalto de um dos maiores gestores de Minas, pacote este 

chegando agora ao meio rural.

Desde que protagonizou o maior resultado político da 

história de Montes Claros em todos os tempos, chegando 

ao seu ápice, o grupo do prefeito Humberto Souto, com a 

sua retirada de cena, recluso, inevitavelmente, devido à 

pandemia, há quase três anos enfrenta uma série de pro-

blemas, com vários ‘abacaxis para descascar’. Agora, os 

maiores entraves no jogo político gravitam em torno do 

próprio grupo, que não parece, mas está se dividindo na 

guerra pelo jogo do poder. Se Souto deu ao grupo, a maior 

munição em nível de renovação, que é o vice-prefeito Gui-

lherme Guimarães, por outro lado precisa urgentemente 

trocar peças viciadas e acomodadas sem produtividade e 

vários influenciando negativamente o seu staf. É através 

de alguns secretários, diretores e até alguns elementos do 

baixo escalão do prefeito Souto, que graves problemas são 

varridos para debaixo do tapete, impedindo em algumas 

pastas, que muita coisa chegue ao conhecimento do maior 

prefeito do Norte do Estado.

Em noite de festa de nossa Coluna, a sempre queri-

díssima Aparecida Boaventura, uma das mulheres mais 

aplaudidas na filantropia de Montes Claros, entregando 

o nosso diploma ao líder Júnior Arley Lafetá, aqui no AC 

com este colunista. Aplausos a todas as gerações.

Aqui na última edição da famosa Festa de Agosto, que 

projeta Montes Claros no cenário nacional da cultura, 

estamos com a queridíssima Raquel Souto Chaves e Can-

dinho, sempre com seu altíssimo astral.

Nunca se escondeu tanta coisa, criando um paredão 

para que nada cheguem a um dos maiores prefeitos de 

Minas, secretarias como a de Desenvolvimento Social, 

ocorrem manobras absurdas para que nada chegue até 

ele. Exemplo: roubos nos CRAS (como a Coluna vem regis-

trando através de boletins de ocorrências) denunciados 

pelos próprios cargos de confiança, que trabalham com 

seriedade, nomeações estranhas, funcionários fantasmas, 

apadrinhamento político e escândalos da ordem moral 

impublicáveis. Massacrada nas urnas, a oposição a Souto 

não existe mais, definhou em um amadorismo assustador 

e acabou. Em contrapartida dentro do seu próprio grupo, 

estão hoje os seus maiores adversários que trabalham em 

rota contrária em torno de um terrível jogo de interesses. 

Que venham as mudanças urgentes, nas quatro secreta-

rias improdutivas e se possível dê continuidade a demis-

são de diretores de secretarias, trocados alguns em abril e 

maio. Como a Câmara Municipal em sua maioria não fun-

ciona, denúncias, dossiês, os mais absurdos fatos chegam 

às mãos da imprensa. Durmam com um barulho destes!

Mais uma vez a polémica ronda a cena televisiva. O 

inesquecível deputado federal Clodovil Hernandes, mes-

mo depois de morto continua dominando as rodas da in-

ternet e da política com suas entrevistas inteligentes, que 

realmente espelham a realidade. No programa João Jorge 

em Revista que foi ao ar ontem na TV Gazeta Norte-Minei-

ra sob a direção de Filipe Gusmão, noticiamos que a vida 

do corajoso apresentador, talentoso estilista e também 

ator de teatro, tendo participado de algumas novelas em 

participações especiais, deverá se transformar em minis-

série na emissora do plim-plim. Dois canais fechados tam-

bém anunciam documentário da vida de Clodovil para o 

ano que vem. Não deixem de assistir no Youtube ou na 

nossa reprise de sábado, às 13h30, na TV Gazeta o quadro 

de Ti Ti Ti levantando a polêmica questão, Clodovil foi 

assassinado? Uma ex-funcionária do mesmo dá todas as 

pistas como declarou a Geraldo Luiz anos atrás na Record 

TV. Por outro lado, colegas do artista também levantam 

mais uma vez esta hipótese.

Passa a integrar a nossa galeria de grandes estrelas em 

nossa Coluna aqui no Jornal Gazeta, a bela e elegante Nil-

de Lima. Aqui com todo o seu charme e muito carisma em 

uma das vitoriosas promoções deste colunista.

Em noite de festa dos Destaques Lazinho Pimenta, o vi-

torioso e alinhado casal Geraldo Braga e Miriam Campos, 

que residem hoje na bela cidade de Vila Velha no Espírito 

Santo.

O consagrado produtor de beleza Kenedy Morais, 

brilhando também na música, abrirá o grande show do 

cantor Erasmo Carlos em Montes Claros. Na semana 

passada ele badalou no Rio de Janeiro ao lado do astro 

de TV, Vitor Fazano.

Badalando no circuito da lagoa Interlagos, aqui esta-

mos com a competente e brilhante profissional do gabi-

nete do deputado Gil Pereira, Neide Oliveira e o vitorioso 

empresário e rei da noite, Vile Mocelin. Aplausos!

QUEM SÃO OS ADVERSÁRIOS DA 
ADMINISTRAÇÃO DO PREFEITO SOUTO, 

ATUALMENTE?

GENTE QUE BRILHA

FESTAS DE AGOSTO A TODO VAPOR

CAEM AS MÁSCARAS: OS VERDADEIROS 
ADVERSÁRIOS DE SOUTO ESTÃO NO 

PODER

QUEM MATOU CLODOVIL?

A ESTRELA DESTA QUARTA
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HAT diz ser impossível pagar novos pisos 
salariais da enfermagem sem aporte de 
recursos públicos

Santa Casa Montes Claros e Correios se unem 
em campanha de arrecadação

Alimentos ultraprocessados podem contribuir 
para perda cognitiva

   CORRENTE DO BEM

Sancionada na última quinta-
-feira (4/8), pelo presidente Jair 
Bolsonaro (PL), a lei que institui 
o piso salarial da enfermagem ga-
nha ares de “problema” para as 
instituições particulares e filan-
trópicas que vivem defasagem – 
há mais de 10 anos - na tabela dos 
valores dos serviços cobrados nos 
procedimentos realizados através 
do Sistema Único de Saúde (SUS).

Para explicar a situação e sen-
sibilizar autoridades municipais, 
estaduais e federais a respeito, 
foi realizada uma coletiva de im-
prensa na manhã de ontem (9/8), 
no auditório do Hospital Aroldo 
Tourinho.

Na avaliação do presidente do 
Hospital Aroldo Tourinho, pro-
fessor Paulo César Gonçalves de 
Almeida, “o pleito da enferma-
gem atendido pela lei é mais do 
que justo e legítimo, e é preciso 
destacar, a título de exemplo, 
que eles fizeram parte de equipes 
multiprofissionais fundamentais 
no salvamento de vidas, como na 
pandemia do novo coronavírus”, 
explica Almeida. 

No entanto, esclarece o presi-
dente do HAT, “os novos valores a 
serem atribuídos na remuneração 
dos profissionais de enfermagem 
podem levar ao ‘colapso da saúde’ 
caso apenas as instituições hospi-
talares tiverem que arcar com o 
ônus financeiro. Se não houver 
aporte de recursos adicionais por 
parte do Poder Público, a sobrevi-
vência dos hospitais, e do próprio 

Hospital Aroldo Tourinho, estará 
seriamente ameaçada”, disse Pau-
lo César de Almeida.

No Hospital Aroldo Tourinho 
(HAT) o impacto anual na folha 
de pagamento pode chegar a R$ 
8.695,416 milhões ao ano.

Acompanhado da superinten-
dente, enfermeira Ana Paula Lo-
pes Santos Guerra, do vice-presi-
dente professor Cláudio Medeiros 
Santos, e do consultor jurídico 
Júnio Pereira Lima, o presidente 
Paulo César Gonçalves de Almei-
da, explicou que “não se trata 
apenas de uma situação local, mas 

que abrange todo o território na-
cional”. 

“Este é um pleito da categoria 
há vários anos. Somos inteiramen-
te a favor do piso salarial da en-
fermagem, é uma luta de décadas, 
que respeitamos. Mas é preciso 
indagar: de onde sairá o dinheiro 
para pagar a conta?”, ressaltou o 
presidente do HAT.

Almeida acrescentou na mani-
festação à imprensa: “suplicamos 
ao poder público municipal, nas 
pessoas do prefeito Humberto 
Souto, da secretária de saúde, 
Dulce Pimenta e do procurador 
Otávio Rocha, que ajudem as ins-
tituições filantrópicas de assistên-
cia à saúde em Montes Claros a 
encontrarem solução para o gra-
víssimo problema”. 

“Não tem como o HAT sobre-
viver se nada for feito para nos 
ajudar. Caminharemos para o CTI 
em estado gravíssimo e de emer-
gência se não formos socorridos 
pelo poder público. Vamos buscar 
o socorro e o apoio também junto 
ao Ministério Público, especifica-
mente das Promotorias de Saúde 
e Curadoria das Fundações”, sa-
lientou Paulo César Almeida.

DADOS PREOCUPANTES

O professor Paulo César Gon-
çalves de Almeida destacou, que 
somente em relação ao Hospital 
Aroldo Tourinho e sem referir a 
outros aspectos, o impacto dos 
novos salários da enfermagem re-

presentará o acréscimo da ordem 
de R$ 724,618 mil na folha men-
sal de pagamento e o acréscimo 
anual superior a R$ 8 milhões e 
600 mil.

Atualmente o HAT conta com 
237 técnicos de enfermagem 
com salário médio mensal de R$ 
1.496,00; 60 enfermeiros com sa-
lários em torno de R$ 3.176,00 e 
02 auxiliares de enfermagem que 
ganham R$ 1.448,00.

“Se não houver aporte finan-
ceiro para nos ajudar a cobrir 
essas novas despesas com a folha 
de pessoal, o HAT corre sério e 
gravíssimo risco de interromper 
alguns serviços prestados à popu-
lação. Como todos sabem, cerca 
de oitenta por cento dos serviços 

oferecidos pelo nosso hospital 
são voltados para os usuários do 
SUS”, pondera o presidente do 
HAT.

Atualmente a folha mensal 
com todos os 787 colaboradores é 
de R$ 2.095 milhões. Apenas com 
os novos pisos salariais da enfer-
magem, a folha mensal passaria 
para R$ 2.772 milhões ao mês. 
“Isso sem contar os colaborado-
res das demais áreas. É uma ques-
tão complexa, angustiante e não 
temos como resolver sozinhos. 
Não somos contrários à conquis-
ta obtida pela enfermagem, mas 
volto a afirmar que sem aporte 
financeiro do poder público não 
teremos como pagar essa folha 
a partir do quinto dia útil de se-

tembro”, finalizou o presidente 
do HAT.

ENTENDA OS 
NOVOS VALORES

O Projeto de Lei do piso da 
enfermagem (PL) 2564/20, já ha-
via alcançado aprovação no Con-
gresso em julho deste ano e foi 
promulgado na Câmara dos De-
putados e no Senado. A Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC 
11/22) fixa o piso salarial, dando 
segurança jurídica ao pagamento 
ao piso dos enfermeiros com va-
lor em R$ 4.750,00; o dos técni-
cos em R$ 3.325,00 e os auxiliares 
de enfermagem e parteiras em R$ 
2.375,00. (Ascom HAT)

A Santa Casa Montes Claros 
firmou parceria com os Correios 
e, a partir de agora, todas as agên-
cias habilitadas do país podem 
receber doações para o hospital. 
A reunião permitiu alinhar infor-
mações relevantes para a ação.

O superintendente da Santa 
Casa Montes Claros, Maurício 
Sérgio, afirma que essa é uma 
parceria muito importante para a 
Instituição. “Sabemos que, hoje, 
os Correios têm uma presença 
significativa em todo o país, e, 
acima de tudo, desempenham um 
trabalho magnífico. Tenho certeza 
que a colaboração deles será pri-
mordial, no sentido intensificar 
a sensibilização e mobilização da 

sociedade sobre a importância de 
contribuir para a manutenção da 
Instituição e qualidade na assis-
tência à saúde”.

O projeto Balcão Cidadão é 
uma iniciativa que busca a parce-
ria com algumas instituições para 
captar recursos e levar soluções a 
estas empresas. Para aqueles que 
queiram participar e colaborar, é 
necessário apenas que o doador 
manifeste o wdesejo de ajudar a 
Instituição beneficiária em um 
dos guichês dos Correios e infor-
mar o CPF ou o CNPJ. A contri-
buição pode ser feita em valores a 
partir de R$ 5,00.

IMPORTÂNCIA DAS DOAÇÕES 

- Com 405 leitos, A Santa Casa 
Montes Claros, maior complexo 
hospitalar da região, atende todo 
o Norte de Minas, Vales do Jequi-
tinhonha e Mucuri e sudoeste da 
Bahia. Reconhecida nacional e 
internacionalmente pelo seu grau 
de excelência na assistência à 
saúde, trabalha incisivamente na 
promoção da qualidade de vida 
da população.

Ao apoiar a Instituição, o do-
ador também estará contribuindo 
para a manutenção do espaço fí-
sico, bem como para a aquisição 
de medicamentos para pacientes 
e equipamentos em geral para 
procedimentos. (KAMILA SOARES 
– Colaboradora)

Dificuldade de lembrar datas, 
fazer cálculos ou realizar tarefas 
básicas do dia a dia. As habilidades 
cognitivas geralmente diminuem 
à medida que a idade avança. Mas 
pesquisa feita por cientistas da 
Universidade de São Paulo (USP) 
mostra que a perda chega a ser 
28% maior entre pessoas que con-
somem mais alimentos ultraproces-
sados.

São alimentos que passaram por 
processo industrial tão intenso que 
a composição deles já nem parece a 
de comida de verdade. Encaixam-se 
nesta categoria pães de forma, sal-
gadinhos, refrigerantes.

O declínio cognitivo foi maior 
entre as pessoas que consumiam 
mais de 20% das calorias diárias 
de ultraprocessados. E não é difícil 
chegar a essa média: 20% equivale a 
três fatias de pães de forma por dia.

Os resultados foram apresenta-
dos na Conferência Internacional 
de Alzheimer, realizada na semana 
passada na cidade de San Diego, 
nos Estados Unidos.

A pesquisa analisou o desempe-
nho das pessoas que participaram 

do mais longo e maior estudo de 
performance cognitiva realizado no 
Brasil: o Elsa-Brasil. São cerca de 15 
mil pessoas, entre 35 e 74 anos, que 
começaram a ser acompanhadas 
em 2008 para investigar fatores de 
risco para doenças crônicas como 
hipertensão, arterioesclerose e aci-
dente vascular cerebral. O estudo 
analisou os dados conforme o tipo 
de alimento consumido: alimentos 
não processados, como vegetais e 
frutas, os ingredientes culinários, 
como sal e óleos, os alimentos pro-
cessados, com modificações leves 
como adição de sal ou açúcar, e os 
ultraprocessados.

Dados do Núcleo de Pesquisas 
Epidemiológicas em Nutrição e 
Saúde da USP mostram que o con-
sumo médio de alimentos ultrapro-
cessados no Brasil é justamente de 
20%. Como é uma média, algumas 
pessoas consomem muito mais. 
Mas ainda assim, é um patamar 
três vezes menor que a de países 
ricos, onde a média chega a 60%.

Mas é justamente essa dife-
rença que torna um país como o 
Brasil um mercado cobiçado pela 

indústria de alimentos, explicou a 
nutricionista e integrante do Nú-
cleo de Pesquisas em Nutrição e 
Saúde da USP, Renata Levy. “Nos 
países já desenvolvidos, como 
Estados Unidos, Reino Unido, 
Canadá, onde o consumo desses 
alimentos ultrapassa 60% das ca-
lorias ou chega bem perto disto, 
eles não têm mais espaço para 
crescimento, então, onde eles op-
tam de agir agora é nos países em 
desenvolvimento”, disse.

Em outubro, entram em vigor 
as novas regras de rotulagem de 
alimentos aprovadas pela Anvisa. 
Agora, a embalagem de produtos 
ricos em gordura, açúcar ou sódio 
vão trazer a informação em des-
taque no rótulo do produto. Re-
nata acha que é um avanço, mas 
é preciso fazer mais para inibir o 
consumo de ultraprocessados. 

Outra proposta defendida pe-
los pesquisadores é proibir a ven-
da de ultraprocessados nas canti-
nas das escolas, já que no Brasil, 
os adolescentes são os principais 
consumidores desse tipo de pro-
duto. “Uma das políticas que têm 

“Os novos valores a 
serem atribuídos na remu-
neração dos profissionais 

de enfermagem podem 
levar ao ‘colapso da saúde’ 
caso apenas as instituições 

hospitalares tiverem que 
arcar com o ônus financei-

ro. Se não houver aporte 
de recursos adicionais por 
parte do Poder Público, a 
sobrevivência dos hospi-

tais, e do próprio Hospital 
Aroldo Tourinho, estará 
seriamente ameaçada”

Paulo César de Almeida
Presidente do Hospital 

Aroldo Tourinho

F
I
L

I
P

E
 
G

O
N

Ç
A

L
V

E
S

 
G

U
S

M
Ã

O

V
I
N

I
C

I
O

S
 
S

A
N

T
O

S

M
A

R
C

E
L

L
O

 
C

A
S

A
L

 
J
R

.
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

O presidente do Hospital, professor Paulo César Gonçalves (ao centro); a superintendente, 
enfermeira Ana Paula Lopes Santos Guerra; o vice-presidente professor Cláudio Medeiros e; o 

consultor jurídico, Júnio Pereira Lima

sido adotadas em países como 
Chile e México é a taxação de ali-
mentos ultraprocessados. No Mé-
xico, por exemplo, já se obteve 

bons resultados com a taxação de 
refrigerantes, teve diminuição im-
portante no consumo desses itens 
alimentícios. O Brasil ainda é mui-

to tímido nesse contexto. É muito 
difícil você conseguir passar uma 
taxação ainda nesse país”, acrescen-
tou Renata Levy. (Agência Brasil)
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Três casos de violência sexual contra mulheres 
são registrados em Moc em apenas 48h

BR-251 | Carreta bate 
em carro e três pessoas 
ficam feridas

FALSO PIX | indivíduo 
aplica golpe em restaurante 
e é preso em flagrante

JANAÚBA | Mulher é presa 
suspeita de matar homem 
com facada

Jovem é esfaqueado, corre, e pede socorro aos vizinhos

Uma das vítimas é uma bebê, de apenas um ano de idade; dois dos criminosos já 
cometeram os mesmos crimes anteriormente e não ficaram presos

VINÍCIOS SANTOS 

Repercutiram e causaram gran-
de revolta, em Montes Claros, três 
casos de violência contra mulhe-
res - registrados dois no último 
sábado (6) e outro no domingo 
(7). Chamou atenção que uma 
das vítimas é uma bebê, de apenas 
um ano de idade e, também, que 
dois dos criminosos já cometeram 
os mesmos crimes anteriormente, 
porém estavam em liberdade. Um 
deles, preso esse final de semana, 
já está solto novamente. 

No caso registrado nesse do-
mingo, um homem, de 29 anos, 
foi preso pelo crime de impor-
tunação sexual - no bairro Dona 
Gregória. Quando policiais che-
garam ao local, o suspeito estava 
sentado no chão com algumas 
pessoas ao seu redor. As vítimas 
relataram que homem teria che-
gado a casa delas dizendo ser re-
ligioso e se oferecendo para fazer 
uma oração para a família. A dona 
da casa estava com as filhas, de 13 
e 19 anos. O homem iniciou, na 
sala, a suposta oração.

Uma das vítimas, de 19 anos, 
contou que ele colocou as mãos 
na cabeça dela para orar e que 

passou a mão em seus seios, assim 
como em outras partes do corpo. 
Ela então se retirou da sala. Em 
outro momento, ele ficou sozinho 
na sala com a adolescente, de 13 
anos, e tentou apalpar os seios e o 
órgão genital da menina. A vítima 
se desvencilhou.

Ainda conforme as testemu-
nhas, o homem colocou um vídeo 
pornográfico no celular e mos-
trou para a menor, enquanto to-
cava o órgão genital dele. Ele foi 
interrompido por terceiros, ten-
tou fugir, mas foi alcançado por 
moradores. O suspeito apresenta-
va algumas escoriações no corpo, 
relatou que foi agredido, porém 
não quis apontar quem seriam os 
agressores.

O indivíduo tem registro em 
2021 pelo crime de importuna-
ção sexual, com a mesma forma 
de agir. Ele foi levado para a de-
legacia, foi instaurado um proce-
dimento investigatório, porém o 
homem não permaneceu preso.

No sábado (6) foram dois ca-
sos. Pela manhã, um indivíduo 
de 28 anos foi preso suspeito de 
estuprar uma criança, de um ano, 
na casa da vítima - no bairro Raul 
José Pereira.

A mãe da criança relatou que 
flagrou o homem dentro do quar-
to, cometendo o crime. Com a 
ajuda de um amigo, ela tentou 
conter o suspeito, mas ele con-
seguiu fugir do local por um ma-
tagal. A polícia fez rastreamento 
e descobriu que o homem havia 
se escondido em um prédio em 
construção. O local foi cercado e 
o suspeito capturado. Ele foi leva-
do para a delegacia de plantão e o 
caso segue sendo investigado pela 
Polícia Civil.

Já à noite, outro homem - de 
33 anos - foi preso suspeito de 
estuprar uma jovem, de 19, no 
bairro Bela Vista. A vítima voltava 
da igreja, com a irmã de 21 anos, 
e estava entrando em casa quando 
foi atacada. Ela foi surpreendida 
por um vizinho, que a agarrou 
por trás, tampou a boca dela e 
ordenou que ela não gritasse. En-
quanto a ameaçava, ele apalpava 
as partes íntimas da jovem por 
cima da roupa.

A irmã mais velha retornou até 
a porta, flagrou o homem come-
tendo o crime e ajudou a vítima. 
Durante a luta corporal, a mais 
velha também foi agredida, por 
um chute, porém conseguiu que 
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   IMPUNIDADE, INSEGURANÇA E INDIGNAÇÃO!

o autor soltasse a irmã dela. 
A PM foi acionada e prendeu 

o suspeito nas redondezas. Ele 
foi acusado de estupro, injúria 
e ameaça. Conforme a PM, o ho-
mem já tem extensa ficha crimi-
nal, com passagens pela polícia 
por crimes como estupro, homi-
cídio e outros.

A nossa reportagem conversou 

com três mulheres, que preferi-
ram não serem identificadas. Em 
comum, todas disseram “se sen-
tirem extremamente inseguras, 
sobretudo à noite, e se apavoram 
quando um homem desconheci-
do caminha em suas direções na 
rua”. Elas afirmaram “não saírem 
sozinhas, principalmente depen-
dendo das localidades, e que isto 

gera muita revolta e indignação, 
por não poderem se sentir tran-
quilas e livres, para se desloca-
rem pelo próprio bairro, muitas 
vezes”. Outro fato sobre o qual 
reclamaram, é que “os suspeitos 
já cometeram crimes similares 
outras vezes, mas seguem em li-
berdade, inclusive agora”, pontu-
aram. 

Em um acidente na BR-251, pró-
ximo ao trevo que dá acesso ao mu-
nicípio de Riacho dos Machados, 
três pessoas ficaram feridas. O fato 
foi na noite de segunda-feira (8). As 
vítimas estavam em um carro que 
foi atingido por uma carreta. Outras 
duas pessoas viajavam no veículo e 
não sofreram ferimentos.

Conforme a Polícia Rodoviária 
Federal e os bombeiros, o motorista 
contou que a carreta invadiu a con-
tramão repentinamente e bateu 
de frente com o veículo. Ele ten-
tou desviar, mas não conseguiu 
evitar o acidente. Após o impacto, 
o carro saiu da pista.

O motorista do automóvel, de 

61 anos, e dois passageiros, de 
56 e 57 anos, foram levados para 
o hospital de Francisco Sá pelo 
Samu com escoriações pelo cor-
po e dor na região do tórax. Os 
outros ocupantes foram avaliados 
pelos bombeiros e Samu e não 
precisaram de atendimento mé-
dico.

Em um restaurante de Januá-
ria, no Norte de Minas, um jovem, 
de 20 anos, foi preso em flagran-
te suspeito de aplicar o golpe do 
falso PIX. Em nota, a Polícia Civil 
informou que as investigações 
começaram após uma denúncia 
feita pela dona do comércio. Ele 
provocou um prejuízo de cerca de 
R$ 1 mil.

“Ela procurou as autoridades 
policiais para contar que, ao lon-
go de algumas semanas, o suspei-
to teria realizado várias compras 
em seu comércio através de um 
aplicativo de conversa. O suspei-
to, conforme relatou a comercian-
te, escolhia os pratos e enviava 
por meio do mesmo aplicativo, 
comprovantes de transferências 

adulterados”.
Ainda segundo a PC, o indiví-

duo foi detido, na segunda-feira 
(8), após fazer um novo pedido, 
“adulterando o comprovante de 
pagamento que enviou para o 
restaurante”. No momento da 
abordagem, ele confessou o cri-
me e foi preso em flagrante por 
estelionato.

Em Janaúba, no Norte de Minas, 
uma mulher, de 51 anos, foi presa 
suspeita de matar um homem, de 57, 
com uma facada. O crime foi no bairro 
Gameleira na noite de segunda-feira 
(8). Conforme a Polícia Militar, a mu-
lher contou que a vítima teria furtado 
alguns pertences dela no domingo e 
ao encontrá-lo na rua, o agrediu com 
a facada. Ainda de acordo com a PM, a 

vítima era morador em situação de rua.
A mulher também relatou aos poli-

ciais que já havia se desentendido com 
o homem em data anterior por outros 
motivos e contou que eles frequenta-
vam os mesmos bares da região, onde 
faziam ingestão de bebidas alcoólica. 
Cesar Ribeiro dos Santos chegou a ser 
socorrido por uma equipe do Samu 
com ferimento na região do abdômen, 

mas não resistiu.
“A equipe médica prestou os primei-

ros socorros, mas, devido à gravidade 
da lesão, o mesmo entrou em parada 
cardiorrespiratória e faleceu ao dar en-
trada na unidade hospitalar”, informou 
o Samu por meio de nota. A perícia foi 
acionada e apreendeu a faca usada no 
crime. A mulher foi levada para a dele-
gacia de Polícia Civil.

Na noite de segunda-feira (8), um jovem, de 21 anos, 
ficou ferido após ser agredido com golpes de faca em Ja-
naúba. O jovem contou à PM que estava em casa, no bairro 

Dona Lindu, quando quatro rapazes passaram em frente 
ao imóvel e o chamaram. Eles sentaram para fumar no final 
da rua e sem motivo aparente, os suspeitos começaram a 

agredi-lo, segundo a polícia.
Após ser ferido com três facadas, a vítima conseguiu 

correr e pediu socorro aos vizinhos. Ele foi levado para 

o Hospital Regional por familiares. A polícia fez rastrea-
mento, mas os suspeitos ainda não foram localizados. A 
motivação do crime deve ser investigada pela Polícia Civil.
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Cuidados devem ser tomados para 
evitar a proliferação de escorpiões

Colesterol alto é fator de risco para doenças 
cardiovasculares

Anvisa prorroga importação de radiofármacos
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JOYCE ALMEIDA

Estão cada vez mais frequentes 
os acidentes envolvendo a presen-
ça de escorpiões nas residências. 
Com o descarte irregular e tam-
bém acumulação de lixo em casa, 
bem como o desmatamento, é 
comum o surgimento de animais 
peçonhentos como esses, que cos-
tumam aparecer não só em perí-
odos chuvosos, mas também em 
qualquer período do ano, sendo 
necessárias medidas por parte da 
população, para evitar esse tipo 
de problema. Um exemplo é ter 
maior atenção na limpeza da casa, 
e, no caso das zonas rurais, um 
cuidado redobrado com os quin-
tais.

Somente nos últimos três anos, 
o Brasil registrou um aumento de 
76% em mortes provocadas por 
envenenamento de escorpião, de 
acordo com um levantamento fei-
to pelo Ministério da Saúde. No 
país, só a partir de janeiro deste 
ano, foram mais de 65 mil aciden-
tes e 52 óbitos, dados alarmantes, 
que não param de crescer. 

O biólogo e responsável técni-
co do Laboratório de Entomologia 
da Unidade de Vigilância em Zoo-
noses, Carlos Fernando Rocha, 
explica que as pessoas que têm 
jardins e quintais devem ter mais 
atenção, pois os escorpiões gos-
tam de ficar em lixo e entulhos. 
“Se nesses locais tiverem telhas 
e tijolos armazenados, é possível 
fazer um remanejamento, que é 
tirar esse material do lugar a cada 
dois meses. Tirar esse material da 
posição inicial dificulta o desen-
volvimento de ninhadas pelos es-
corpiões, pois não há tempo para 
que eles se reproduzam”, pontua. 

Esses animais têm o costume 
de entrar nas casas através de ra-
los do banheiro, cozinha, etc., e o 
profissional aconselha que o ideal 
é fechar esses locais com tela ou 
colocar um ralo específico que im-
peça a passagem dos escorpiões.

Em caso de acidentes com a pi-
cada desses animais, deve ser pro-
curado um profissional médico 
no posto de saúde mais próximo, 
e lavar o local com água e sabão. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

O presidente da Sociedade Brasileira de 
Diabetes - Regional RJ (SBD-RJ), Daniel Ke-
ndler, lembra, no Dia Nacional de Preven-
ção e Controle do Colesterol, que o exces-
so dessa gordura no organismo é um dos 

principais fatores de risco para doenças 
cardiovasculares, como infarto e acidente 
vascular cerebral (AVC) ou derrame. Cerca 
de 40% da população brasileira têm coles-
terol elevado, de acordo com a Sociedade 

Brasileira de Cardiologia (SBC). 
Em entrevista, Kendler, endocrinolo-

gista e professor do Instituto de Educação 
Médica (Idomed) da Universidade Estácio 
de Sá, explicou que o colesterol é um tipo 

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) aprovou por 
unanimidade referendo sobre a 
prorrogação, em caráter “tempo-
rário e excepcional”, da impor-
tação de radiofármacos visando 
minimizar a escassez e suprimir 
a demanda desses compostos no 
país.

A decisão pela aprovação foi 
tomada durante a 14ª Reunião da 
Diretoria Colegiada tendo como 
relator da matéria o presidente da 
Anvisa, Antônio Barra Torres.

Ao iniciar a leitura do relató-
rio, Torres lembrou que a matéria 
trata de “critérios e procedimen-
tos excepcionais de importação 
em virtude de riscos de desabas-
tecimento no mercado nacional”.

“O mercado em nosso país 
ainda é restrito e há constatação 
de falta desses [rádio]fármacos. 
Assim sendo, as autoridades en-
volvidas pediram à agência apoio 
para a mitigação do impacto des-
sa situação”, disse o presidente 
da Anvisa ao lembrar que essa 
medida vem sendo reiteradamen-
te prorrogada, “enquanto a indús-

tria nacional não se vê preparada 
para dar conta da demanda”.

Durante a explanação, Torres 
destacou que cabe ao Instituto de 
Pesquisas Energéticas e Nucleares 
(Ipen) informar a Anvisa sobre a 
eventual normalização do merca-
do, o que, até o momento, não 
ocorreu.

Por esse motivo, acrescentou 
ele, a importação é, ainda, o meio 
encontrado “para minimizar a es-
cassez e suprimir a demanda por 
radiofármacos, com vistas à con-
tenção da situação de desabaste-
cimento iminente em nosso país”, 
dispensando, inclusive, a neces-
sidade de análise de impacto de 
mercado ou de consulta pública 
pela Anvisa.

Os radiofármacos são compos-
tos radioativos que possuem, em 
sua composição um radionuclí-
deo (isótopo radioativo) respon-
sável pela emissão de radiação 
ligado quimicamente a uma mo-
lécula não-radioativa que apre-
senta afinidade biológica por um 
determinado órgão ou sistema, 
com finalidade de diagnóstico ou 

terapêutica.
Diante do aspecto estratégico 

para diagnósticos e tratamentos 
– e da complexidade tecnológica 
que envolve esse tipo de fárma-
co –, a diretora Meiruze Freitas 
confirmou a necessidade de im-
portação desses produtos consi-
derados “de risco maior”.

“É preferível manter a impor-
tação dos [produtos] sem regis-
tro no Brasil, circundado com 
todo cuidado de monitoramento 
e proteção”, disse ao lembrar que 
“em algumas situações é preciso 
[à Anvisa] fazer avaliações excep-
cionais como essa, mas sempre 
buscando mitigar o risco, para 
termos um controle mínimo”.

Em seu voto, o diretor Alex 
Machado Campos disse que, an-
tes de definirem seu posiciona-
mento sobre a questão, a direto-
ria da Anvisa ouviu dirigentes do 
Ipen. “Nos causou perplexidade 
saber que não há, no horizonte 
próximo, possibilidade de re-
tomada robusta do Ipen para a 
produção desses radiofármacos”, 
disse.

de gordura produzida tanto pelo pró-
prio organismo quanto pela ingestão de 
alimentos. 

“Essa gordura é importante para a fa-
bricação de hormônios, para a constitui-
ção de membranas celulares. Ela tem vá-
rias funções que são super importantes”. 
Já o excesso de colesterol, entretanto, 
principalmente do chamado colesterol 
LDL, ou colesterol ruim, é um dos prin-
cipais fatores de risco para as doenças 
cardiovasculares, como infarto e aciden-
te vascular cerebral (AVC) ou derrame. 
O “colesterol bom” é conhecido como 
HDL.

Segundo o endocrinologista, o exces-
so de colesterol pode se depositar nas 
paredes das artérias, fazendo com que 
elas fiquem obstruídas e o sangue pare 
de chegar ao coração; no caso das arté-
rias cerebrais, pode ocorrer o AVC ou 
derrame cerebral.

COMBATE | Para combater o excesso 
de colesterol, Daniel Kendler destacou 
a necessidade de melhorar a saúde do 
indivíduo como um todo. “Quando que-
remos melhorar o colesterol alto, logo 
pensamos nas medidas que evitam as 
doenças cardiovasculares: manter o peso 
adequado, fazer atividade física regular, 
não fumar, não ingerir bebida alcoólica 
em demasia. Tudo isso é importante para 
o indivíduo que tem colesterol alto. Por-
que a doença cardiovascular tem vários 
fatores de risco e temos que atacar todos 
eles”.

Outro orientação útil para a redução 
do colesterol alto é evitar o consumo de 
gorduras saturadas, principalmente gor-

duras de origem animal. “É o indicado 
para redução do colesterol”, afirmou o 
médico. Ele admitiu que, em alguns mo-
mentos, dependendo dos níveis de gor-
dura, há necessidade do uso de medica-
mentos. “Mas vida saudável todo mundo 
pode e deve ter, independentemente de 
ir ao médico”.

A realização de exame de sangue anu-
al para medir o colesterol é importante, 
lembrou o presidente da SBD-RJ. Isso 
se explica porque o colesterol alto não 
apresenta sintoma nenhum. A orientação 
é que, a partir de 40 anos de idade, ou 
antes, se a pessoa tiver outros fatores de 
risco, como obesidade, diabetes, história 
familiar, pressão alta, deve fazer, além da 
consulta, exame laboratorial para avaliar 
os níveis de colesterol.

RECOMENDAÇÃO | Kendler ressaltou 
que não existe receita mágica, porque 
cada indivíduo é diferente. Mas a reco-
mendação geral para evitar o colesterol 
alto é “não fume, beba com moderação, 
faça atividade física regular e tenha uma 
alimentação balanceada em relação à 
proteína animal, com pouca gordura satu-
rada, muita fibra, vegetais, frutas”. Acres-
centou que a proteína animal, com muita 
gordura, tende a aumentar o colesterol.

O especialista destacou que anualmen-
te, no Brasil, as doenças cardiovasculares 
são as principais causas de óbitos registra-
dos. Observou ainda que a hereditarieda-
de também pode determinar o colesterol 
alto, mesmo em indivíduos que tenham 
hábitos saudáveis. É a chamada hiperco-
lesterolemia familiar, comentou. (Agência 
Brasil)

“São produtos de produção 
exclusiva do Ipen que colocam 
luz sobre a questão de um desa-
bastecimento que é fruto do de-
sinteresse do mercado, interes-
sando apenas ao poder público. 
A Anvisa, então, em muitos mo-

mentos, tem de enfrentar esse 
tema por uma via excepcional, 
como é o caso”, argumentou.

Ao final da votação dos dire-
tores, a ouvidora da Anvisa, Lo-
rena Dourados, pediu a palavra 
para pedir que os votos sejam 

publicados de forma clara e com 
linguagem acessível, uma vez que 
a ouvidoria tem percebido que o 
tema em questão “nem sempre é 
bem entendido pela população”. A 
solicitação foi acatada pela direto-
ria. (Agência Brasil)
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Violeta decide prestar queixa contra Joaquim, mas Eugênio pede um tempo. Bento 
beija Silvana e afirma que tentará esquecer Letícia. Eugênio confronta Úrsula e Joa-
quim. Úrsula revela a Eugênio que Joaquim é seu irmão. Constantino e Julinha se es-
pantam com o amor de Santa e Geraldo. Eugênio decide fazer um acordo com Úrsula e 
Joaquim. Joaquim afirma que aceita o desquite de Isadora. Violeta questiona Iara sobre 
os golpes de Joaquim na frente de Eugênio. Margô ameaça Úrsula. Davi tem uma ideia 

para fazer Matias confessar seu crime.

Jonathan desiste de seu encontro com Anita. Marcinha vê Renan aos beijos com 
Ísis em um local escondido e fica chocada. Regina reconhece Kaká Bezerra, e Leonar-
do fica enciumado. Regina e Kaká foram namorados na adolescência. Ítalo acredita 
que Danilo está envolvido na morte de Clarice. Moa conta que Andréa pode ajudar 
no processo de guarda de Chiquinho, e Pat finge animação. Danilo encontra a escuta 
que Ítalo colocou em seu escritório. Andréa comenta com Ricardo sobre seu ótimo 
relacionamento com Moa e Chiquinho. Rebeca segue Danilo. Pat conta para Moa que 

se separou de Alfredo.

RESUMO DE Novelas
Maria Bruaca evita olhar para Guta, e segue com a chalana. Juma confessa ao 

Velho do Rio que se sente só. Miriam sugere que Jove fique mais tempo na fazen-
da. Mariana tenta convencer José Leôncio a tratar Zaquieu como peão. Miriam vê a 
aliança que Jove deixou no carro. Maria Bruaca pede a Guta para esquecê-la. Guta 
decide ir embora da fazenda. Miriam e sua equipe ficam perplexos ao ver Jove ir 
ao encontro de um senhor que apenas ele consegue enxergar.

Solange e Pascoal aparecem casados e morando juntos. Madre revela que a irmã Fa-
biana é a sua sucessora na direção. Todos vão para a festa de aniversário de um ano de 
Arthur, irmã de Dulce Maria e filho de Gustavo e Cecília. Flávio sai da clínica psiquiátrica 
e vai para a mesma sela que Leonardo está na cadeia. Franciely está grávida de Silvestre. 
Rosana é prefeita de Doce Horizonte. Lulu conta para Dulce Maria que foi legalmente 
adotada por Fátima e Cristóvão. 

Amanhece no acampamento hebreu de Sitim Algumas mulheres recolhem 
o maná que cai do céu. Acsa sugere que Livana tenha um amor secreto. Mais diz 
acreditar que Elói seja um traidor. Irritada, Jéssica se recusa a conversar com Lai-
la. Fofoqueira, Mara conta que a moça terminou o noivado com Salmon. Noemi 
se mostra confiante na missão dos espias. Acã mente para Gibar ao dizer que pas-
sou a noite orando no deserto. loná desabafa com Elói e diz estar preocupada 

qqm a desconfiança do povo. Mara reclama do casamento da filha com o criado de Josué. Aruna faz uma visita 
a Elói. loná diz que a moça pode estar gostando de Josué. Kadmo vai até a gaiola onde Melquias está preso para 
conferir o sofrimento do hebreu. Raabe diz que ajudará Salmon a libertar Melquias. Eles começam a planejar o 
resgate. Durgal pergunta como Marek aceita dividir Kalesi com outro homem. O rei de Jericó manda chamar Zuma 
e Muralha. O soberano explica que os escravos são como objetos. 

Em meio à polêmica com marido 
de Simone, Simaria posta frase 
enigmática sobre a vida

‘Chocada!’, dispara Virginia Fonseca assustada ao 
exibir barriga de mais de 6 meses de gravidez

Simaria usou as redes sociais após 
se ver, mais uma vez, em meio a uma 
polêmica. No post, a cantora adotou 
um tom enigmático e refletiu sobre a 
vida. Entenda:

Desde que anunciou a pausa na 
carreira, Simaria viu o nome envolvi-
do em algumas polêmicas. A última 
delas surgiu após o jornalista Thiago 
Sodré dizer que a cantora teria se in-
teressado pelo cunhado, Kaká Diniz, 
e que esse teria sido um dos motivos 
da separação da dupla com Simone.

Na segunda-feira (08), Kaká Diniz 
usou as redes sociais para falar sobre 
as polêmicas familiares. Na ocasião, 
o empresário respondeu a uma cai-
xinha de perguntas de um fã se mos-
trando incomodado com o que está 

sendo dito. “As consequências disso 
são incalculáveis e não têm volta. Por 
isso, aqueles que criam mentiras pa-
garão por cada uma delas”, escreveu 
Kaká.

Já nesta terça-feira (09), Sima-
ria fez uma publicação enigmática 
em seu perfil no Twitter. “Pequenas 
coisas, podem se tornar grandiosas, 
quando pesadas em nosso coração. 
São nos detalhes que a vida se reve-
la”, escreveu a cantora como legenda 
em uma foto tirada no espelho.

SIMONE CONFIRMA AFASTA-
MENTO DOS PALCOS

Após assumir os compromissos 
da agenda da dupla, Simone também 
anunciou um afastamento dos pal-
cos. A notícia foi dada pela própria 

cantora em suas redes sociais.

“Eu cumpri toda a agenda de ju-
nho e julho. Peguei uma folga pra 
descansar o juízo e aproveitar as 
férias do meu filho”, disse Simone, 
que garantiu que muito em breve já 
estará de volta aos palcos. No entan-
to, sobre Simaria, ela não tem tanta 
certeza assim. Perguntada sobre o 
retorno da irmã, ela foi categórica: 
“Ainda não sei”.

Simone também foi perguntada 
sobre fazer uma carreira gospel, es-
peculação que a ronda desde que 
ela trocou o nome nas redes sociais. 
Mais uma vez, a sertaneja foi curta e 
grossa e respondeu com um sucinto 
“Não” quando questionada sobre se 
lançar como estrela da música evan-
gélica.

Virginia Fonseca está grávida da 
sua segunda filha com Zé Felipe. O 
casal já tem uma menina, Maria Alice

A caminho da reta final da gravi-
dez, Virginia Fonseca ficou surpresa 
com o tamanho da própria barriga 
nesta terça-feira (09). O momento foi 
dividido com os seus seguidores no 
Instagram, onde acumula mais de 38 
milhões de seguidores. No vídeo, a 
influenciadora aparece de top e deixa 
o barrigão à mostra.

“Galera até estou chocada com o 
tamanho que está minha barriga. Foi 
do nada, socorro”, disse Virgínia, que 
está grávida de uma menina, Maria 

Flor. “Em uma semana ela esticou”, 
escreveu a mulher de Zé Felipe nos 
stories. Vale lembrar que a youtuber, 
que está com 6 meses de gravidez, re-
cebeu atendimento médico há pouco 
após passar mal.

FÃS QUESTIONAM TAMANHO 
DA BARRIGA DE VIRGINIA: ‘CADÊ?’

No mês de julho, Virgínia postou 
uma foto de biquíni tirada em frente 
ao espelho e o tamanho da barriga 
chocou os seguidores. “6 meses de 
Flururu em nossas vidas. Mamãe já 
ama muito e tá muito empolgada 
com a sua vinda”, comemorou a jo-

vem.

No Twitter, os internautas apon-
taram e fizeram brincadeiras com a 
barriga ainda discreta de Virgínia. “A 
barriga de 6 meses da Virgínia é a mi-
nha depois de comer um pão”, brin-
cou uma fã. “Virgínia com 6 meses de 
gravidez e tá com barriga menor que 
a minha que nem grávida tô”, debo-
chou uma moça.

“Chocada que a Virgínia tá de 6 
meses com a barriga pequena dessa 
jeito”, declarou outro perfil. “Cadê a 
barriga? A Florzinha tá crescendo nas 
costas?”, indagou um rapaz. 

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

2D DUB 13:30 - 16:00 - 18:30 - 
21:00

Thor - Amor e Trovão
119min / Ação 14

3D DUB 13:30 - 16:15 - 19:00 - 
21:45

O Telefone Preto
103min - Terror 16

2D DUB 14:00 - 21:15
2D LEG 18:45

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

3D DUB 14:30 - 17:00 - 19:15
 2D DUB 15:30

Elvis
160min / Biografia 14

2D DUB 20:30

Pluft - O Fantasminha
88min / Comédia Dramática 

2D NAC 16:30
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Atlético terá toda a delegação em São 
Paulo para jogo contra o Palmeiras

Reforço do América, Mastriani tem chegada 
marcada a BH para exames médicos 

Cruzeiro completa turno com três zagueiros 
e registra números expressivos 

Rafinha Alcantara, do PSG, é oferecido e pode 
reforçar elenco do Atlético

O Atlético terá toda a delegação 
- inclusive não inscritos - em São 
Paulo para o jogo contra o Palmei-
ras, pelas quartas de final da Copa 
Libertadores. As equipes medirão 
forças às 21h30 dessa quarta-feira 
(10/8), no Allianz Parque, em São 
Paulo.

No início da tarde desta terça-
-feira (9/8), o Atlético realizou seu 
último treino na Cidade do Galo 
para o confronto contra o Palmei-
ras. As atividades foram técnicas e 

táticas. A assessoria do clube não 
divulgou se o lateral-esquerdo 
Guilherme Arana, que se recupe-
ra de uma lesão muscular, partici-
pou dos trabalhos com o restante 
do grupo.

De toda forma, Arana estará 
com toda a delegação atleticana 
na capital paulista. O Galo levará 
todos os atletas na viagem, inclu-
sive os não inscritos, como o ata-
cante argentino Cristian Pavón. A 
comitiva sairá de Belo Horizonte 

às 18h30 desta terça-feira.
A provável escalação do Atlé-

tico para enfrentar o Palmeiras 
conta com Everson; Mariano, Na-
than Silva (Igor Rabello), Junior 
Alonso e Rubens (Guilherme Ara-
na); Allan, Jair e Zaracho; Ademir 
(Nacho Fernández), Keno e Hulk.

O Galo precisa vencer o Verdão 
para avançar às semifinais da Copa 
Libertadores. Em caso de novo em-
pate, a decisão da vaga ocorrerá nos 
pênaltis. (Superesportes)

Novo reforço do América, Gon-
zalo Mastriani vai desembarcar em 
Belo Horizonte na manhã dessa 
quarta-feira (10). De acordo com o 
clube, a chegada do atacante uru-
guaio está prevista para as 10h35, 
no Aeroporto de Confins. 

No mesmo dia, Mastriani pas-
sará por exames médicos antes de 
assinar o contrato com o América. 
O jogador de 29 anos deve ser em-
prestado ao Coelho pelo Barcelona 
de Guayaquil, do Equador, com 
opção de compra ao término do 
vínculo.

Canhoto, o uruguaio de 29 anos 
pode atuar como centroavante e 
ponta esquerda, posições ‘carentes’ 
no América.

Com a chegada do uruguaio, o 
técnico Vagner Mancini terá qua-
tro centroavantes como opção. No 
entanto, desses, apenas Henrique 
Almeida joga frequentemente, visto 
que Aloísio e Wellington Paulista so-
frem muito com lesões. Na ponta es-
querda, os concorrentes serão Felipe 
Azevedo e Pedrinho.  

Mastriani está no Barcelona des-
de a temporada passada. Ele marcou 

19 gols em 69 jogos com a camisa do 
clube de Guayaquil.

Mastriani foi revelado pelo CA 
Cerro, do Uruguai. Depois, passou 
por Cotrone-ITA, Gorica-ESL, Olha-
nense-POR, Rentistas-URU, Tampico 
Maderos e Alebrijes, ambos do Mé-
xico, Sud América e Boston River, 
ambos do Uruguai.

Desembarcou no Equador em 
2019, para defender o Guayquil City. 
Foram 24 gols em 54 jogos pelo time 
antes de se transferir ao Barcelona, 
clube com o qual tem vínculo até 
dezembro de 2024. (Superesportes)

Em 26 de abril, o técnico Pau-
lo Pezzolano decidiu abandonar a 
preferência pelo 4-3-3 e escalar o 
Cruzeiro com três zagueiros pela 
primeira vez na temporada. A vitó-
ria por 1 a 0 sobre o Londrina na-
quela partida marcou a virada tática 
e deu início a uma sequência fun-
damental na campanha do líder da 
Série B. De lá para cá, um turno se 
passou, e a equipe celeste acumula 
resultados expressivos. 

O trio formado por Zé Ivaldo, 
Oliveira e o capitão Eduardo Brock 
é a base do sólido sistema defensivo 
do Cruzeiro, o segundo melhor da 
competição (dez gols sofridos, dois 
a mais que o Grêmio).

Quando um deles não está dis-
ponível, Pezzolano chegou a adotar 

a linha de quatro jogadores, mas 
costuma mesmo manter o desenho 
tático - ora com a entrada de outro 
zagueiro, ora com a improvisação 
de um volante ou um lateral no 
setor.

“O mais importante de jogar 
com linha de três é a agressividade 
dos zagueiros. Nós temos essa ca-
racterísticas nos zagueiros hoje por 
isso podemos fazer linha de três”, 
elogiou o treinador uruguaio, em 
junho.

“Temos zagueiros rápidos, agres-
sivos e que sabem jogar com bola. 
Isso puxa muito para cima. Se você 
não tem essa característica de za-
gueiro acho muito difícil”, comple-
tou.

Nas 19 partidas desde que ado-

tou o sistema com três defensores, 
o Cruzeiro acumulou 14 vitórias, 
três empates e só duas derrotas 
na Segunda Divisão, um aproveita-
mento de 78,9% dos pontos dispu-
tados.

O time é o líder absoluto da 
competição, com 49 pontos - nove 
a mais que o vice-líder Bahia e 16 à 
frente do quinto colocado Londri-
na. A chance de acesso, segundo 
o departamento de matemática da 
Universidade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG), supera 99%.

O 20º jogo da Série B desde a 
adoção do sistema com três zaguei-
ros será nesta terça-feira (9/8), às 
21h, contra o Londrina. A partida 
no Mineirão vale pela 23ª rodada. 
(Superesportes)

O meio-campista Rafinha Alcanta-
ra, do Paris Saint-Germain, da França, 
foi oferecido ao Atlético. Sem espaço 
no clube francês, o brasileiro de 29 
anos negocia um retorno ao Brasil. 

Rafinha pertence ao PSG e foi 
emprestado na segunda metade da 
última temporada europeia à Real 
Sociedad, da Espanha. No clube espa-
nhol, o meia realizou 21 jogos e con-
tribuiu com uma assistência. A infor-
mação da negociação com o Atlético 

foi antecipada pelo portal O Globo e 
confirmada pelo Superesportes nesta 
terça-feira (9/8).

Revelado pelas categorias de base 
do Barcelona, da Espanha, na tempo-
rada 2012/13, Rafinha teve dificulda-
des para engatar sequências de jogos 
na carreira. O meia-atacante enfren-
tou uma série de lesões como atleta 
profissional, incluindo uma ruptura 
total do ligamento cruzado do joelho, 
em 2018.

Com a forte concorrência que 
enfrenta no Paris Saint-Germain, Ra-
finha não está nos planos do técnico 
Christophe Galtier. O brasileiro tem 
contrato com o clube francês até o 
dia 30 de junho de 2023.

Filho de Mazinho e irmão de Thia-
go Alcantara, do Liverpool, da Ingla-
terra, Rafinha tem como característica 
mais notável a qualidade nos passes 
- tanto nos de curta distância como os 
progressivos. A visão de jogo do meia 

contribuiu para que ele desse seis as-
sistências em 34 jogos na sua primei-
ra temporada pelo PSG, em 2020/21.

Na carreira prejudicada pelas le-

sões, Rafinha já defendeu as cores 
de Barcelona, Celta de Vigo (Espa-
nha), Internazionale (Itália), Real 
Sociedad (Espanha) e Paris Saint-

-Germain. O currículo credencia o 
jogador como uma contratação de 
grande patamar no futebol brasilei-
ro. (Superesportes)
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OLHO VIVO

IMPULSIONADA pela maior presença digital da população por 
causa da pandemia e pela agilidade das transações bancárias, a apli-
cação de golpes avança no país. Investigações apontam que orga-
nizações criminosas também passaram a investir nessa modalidade. 
Como resposta à alta, as polícias e o Ministério Público dos Estados 
têm criado, ou mesmo fortalecido, grupos especializados em comba-
ter crimes cibernéticos.

DESIGUALDADE

AS MULHERES foram as mais afetadas em seus trabalhos durante 
a pandemia de Covid-19. A desigualdade de gênero, não só nas em-
presas, mas em toda a sociedade, foi um dos fatores que contribuí-
ram para o esgotamento das profissionais. Na soma de teletrabalho 
com tarefas domésticas, elas ficaram muito mais sobrecarregadas do 
que os homens. No Brasil, 44% das mulheres disseram estar sofren-
do de burnout, número que sobe para 54% entre as profissionais 
negras ou pertencentes a grupos étnicos minoritários.

CHEGANDO PARA FICAR

 O 5G estreou em São Paulo, na última quinta-feira. Depois de 
receber o aval da Anatel (Agência Nacional de Telecomunicações), 
na terça-feira, a cidade agora conta com a frequência de 3,5 GHz da 
nova geração de internet móvel, que promete revolucionar a indús-
tria, a agricultura e as cidades. Em teste feito à 0h de quinta-feira 
(4), a velocidade de download 5G já variava entre 300 e 400 Mbps 
(megabits por segundo). O mesmo resultado foi observado nesta 
manhã. Das teles, somente a TIM confirmou a ativação. A velocidade 
de download determina o tempo que dados levam para ser descar-
regados da internet, como uma playlist do Spotify e um filme da Ne-
tflix. Para baixar “Agente Oculto”, lançamento recente do streaming, 
a conexão levou 18 segundos.

MÁSCARAS

A PARTIR do próximo dia 15/08, os belo-horizontinos possivel-
mente não serão mais obrigados a usar máscaras em locais fechados 
na capital. Isso porque o decreto que restituiu a obrigatoriedade teve 
sua validade prorrogada até aquela data. A decisão anunciada nesta 
semana revela a tendência da queda no número de casos. Na minha 
opinião, acho importante e necessário  continuar a usar, não só para 
evitar o contágio da Covid-19, como também de outras doenças, 
como, por exemplo, a varíola do macaco,  pois isso é responsabilida-
de para não colocar em perigo a saúde e vida das pessoas?

HÁ MUITOS ANOS eu não participava de um casamento tão es-
petacular como foi o da  belíssima Carol Quintino Lanza Vieira com 
o médico Aluísio Almeida. Estarei comentando o mesmo logo que 
receber as fotos do renomado fotógrafo Lucas Viggiani.

DEMOCRACIA sem um juiz forte e independente é o hall de 
entrada de liberalismos. Dificilmente alguém discordaria dessa fra-
se. Num olhar mais atento, entretanto, percebemos que o grau de 
concordância é condicionado pelos ganhos/perdas proporcionados 
pelas próprias decisões judiciais.

VOOS DIRETO de Moc a Porto Seguro continuarão no verão, e 
isso é muito bom. Por outro lado quem quiser vir curtir Arraial D’ 
Ajuda nos próximos meses é bom continuarem pesquisando as pro-
moções. Do contrário terão que pagarem mais de 2 mil...

A CAMISETA para a NOITE DO GLAMOUR será preta, e peço para 
todos irem nesta cor para melhor charme ao evento...

EM MINHA mesa de trabalho convite da Associação Presente, 
através de Priscila Miranda Soares, para a cerimônia de inauguração 
de mais uma unidade de Cuidados Paliativos do Brasil, o HOSPICE 
JESUINA ROSA SILVA, dia 25, no bairro Canelas. 

A CÂMARA aprovou o texto-base da medida provisória (MP) que 
permite ao trabalhador sacar o vale-alimentação após 60 dias sem 
usar o crédito no cartão. Foram 248 votos favoráveis e 159 contrá-
rios. Isso vai acabar com os atravessadores que compravam esses 
vales com rebate.

VAP & VIP

O DESTAQUE DE HOJE vai para a beleza e o charme das 
irmãs Jordana e Bárbara Lanza Vieira Pereira. Jordana irá 
subir ao altar no próximo ano com Vinicius Brandão

TONY E LENINHA Pinto Santos, felizes da vida vendo com 
muito orgulho a família  aumentando, pois são avós de 4 
meninos, e agora vem a notícia da chegada de uma menini-
nha, filha de Vinicius e Aylla (foto)

JAMILY E TONYATO irão subir ao altar no próximo dia 03 
de setembro, na Igreja Rosa Mística, onde serão abençoados 
pelos papais Marlene Nogueira da Silva Rocha - Neustáquio 
Rodrigues Rocha, Tonyato e Melissa Narciso Alvarenga

DIA 24 DE SETEMBRO- Mantendo o eterno GLAMOUR 
estarei no dia 24 de setembro, numa noitada com muito 
brilho, no Vichi Maria, comemorando os  56 anos de jorna-
lismo e também mais um aniversário. Tudo já vem sendo 
preparado, e teremos um menu dos mais finos com wis-
que, champanhe, coquetéis, cerveja, farto buffet e muitas 
bandas. Uma confraternização de casais e jovens para co-
memorar uma data tão importante. Veja nesta foto eu rece-
bendo os amigos Marco Aurélio e Aline Martins, quando a 
recepção era realizada no Portal Eventos.

RONALDO E RAILDA MOURÃO, com parte da família, ou 
seja, os filhos Fernanda com o esposo Roberto Júnior; Re-
nato com a esposa Sabrina, as netas Rafaela, Marina e Mai-
tê, que completou um mês de vida e; o sobrinho de Sabrina, 
Kauan.  

MOC já está enfeitada para a tradicional FESTAS DE AGOS-
TO, que  dar um ar diferente com suas fitas coloridas pelas 
ruas centrais da cidade, e terá início na segunda feira. Na 
foto, em anos anteriores, encontrei, no desfile, o padre da 
família montes-clarense, JOÃO BATISTA LOPES, que como 
sempre é super festejado. 

NUMA DAS RECEPÇÕES do meu aniversário Genésio e 
Marisa Tolentino com Edwiges do Couto

O PRESIDENTE JAIR BOLSONARO com o candidato ao 
Governo de Minas, senador Carlos Viana, mostraram sabe-
rem montar em cavalos durante a visita a Moc

ARRAIAL D’AJUDA está em ritmo da famosa ”Festa da San-
ta”, e veja que tiveram até que ampliar com tendas o antigo 
Santuário de Nossa Senhora d’ Ajuda.

DONA JACY RIBEIRO emoldurada pelas filhas: Patrícia, 
Mônica, Bertha e Marcinha. 

AMIGOS SEMPRE PRESENTES: Abel Sena, Pancho Silvei-
ra, Teago Aquino, Manoel Boaventura, Ângela Oliveira, Va-
nessa Ramos e Orlando Walter Camargos (Fotogênio)


